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FECHA:  ENERO  30  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS/PRIMERAS            PLANAS  

     

  
  

     

     

     

  
  

  
  

     

     

   Deja  explosión  en  hospital  3  muertos   

  
Indagan  negligencia   

  
Negligencia;;   colapsó  Hospital  Materno   Infantil   de   Cuajimalpa   tras   explosión  
por  gas   

   Videgaray  anuncia  hoy  gran  recorte  en  el  gasto  público   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Registran  en  PAN  34  fórmulas:  Un  total  de  34  fórmulas  de  aspirantes  a  encabezar  las  candidaturas  a  una  
diputación   federal,  de  mayoría  o  plurinominal,  por  el  Partido  Acción  Nacional   (PAN)   fueron   las  que  se   inscribieron  de  
Hidalgo  al  proceso  de  designación  que   lleva  a   cabo   el  Comité  Ejecutivo  Nacional  de  este   instituto  político.   De   las   34  
fórmulas   registradas,   10   corresponden   a   suspirantes   interesados   en   encabezar   candidaturas   de   representación  
proporcional   y   cuatro  de   los  aspirantes   se   inscribieron  para   tratar  de  participar  por   las  dos   vías:   Jorge  Miguel  García  
Vázquez,  Jorge  Alfredo  Moctezuma  Aranda,  Bertha  Xóchitl  Gálvez  Ruiz  y  Elmer  Moisés  Medécigo  Leines.  Fueron  los  distritos  
04  Tulancingo  y  07  Tepeapulco  los  que  recibieron  el  mayor  número  de  solicitantes,  con  cinco  fórmulas  inscritas  en  cada  
uno.  Mientras,  en  el  distrito  02  Ixmiquilpan  un  sólo  aspirante  se  registró,  el  exalcalde  perredista  de  Zimapán,  José  María  
Lozano,  que  sería  el  virtual  candidato  panista  en  la  región.  En  tanto,  en  la  lista  de  plurinominales  figuran  en  su  mayoría  

Mexicano  del  Seguro  Social,  Marisol  Vargas  Bárcena,  y  la  exdelegada  de  Secretaría  de  Desarrollo  Social,  Claudia  Lilia  Luna  
Islas.  En  esta  situación  también  están  el  presidente  municipal  de  Atitalaquia,  David  Reyes  Santa  María;;  y  la  exdiputada  
local  Yolanda  Tellería  Beltrán,  entre  otros.  Una  vez  culminado  el  periodo  de  registro  de  los  aspirantes,  la  Comisión  Auxiliar  
de  Selección  de  Candidatos  someterá  a  evaluación  a  militantes  y  simpatizantes  que  se  inscribieron  para  participar  en  el  
proceso  interno  blanquiazul.  Para  ello,  y  de  acuerdo  con  la  invitación  emitida,  tras  el  registro  se  llevará  a  cabo  el  periodo  
de  entrevistas  del  2  al  16  de  febrero,  en   las  cuales  se  evaluarán   los  perfiles  de  todos  y  cada  uno  de   los   interesados.  
Finalmente,  el  Partido  Acción  Nacional  dio  a  conocer  que  la  comisión  tomará  en  cuenta,  entre  otros  factores,  el  liderazgo  
social,   la  preparación  profesional  o  académica  y   la  aptitud  para  el  cargo.  Así  como  la  trayectoria  en  anteriores  cargos  
públicos  o  privados  de  los  aspirantes  para  designar  a  los  cuadros  que  mejor  representen  al  panismo  estatal  en  el  proceso  
de  selección  y  de  esta  manera  tener  mayores  posibilidades  de  ganar  la  elección.  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Publican  lista  de  aspirantes  panistas  a  una  diputación:  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Presenta  PAN  a  aspirantes:  los  de  siempre  para  Hidalgo:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
El  Independiente-Registra  PAN  34  fórmulas  de  precandidatos:  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Tiene  PAN  precandidatos:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Criterio-Designará  Morena  en  asambleas  a  candidatos:  De  manera  simultánea,  el  próximo  domingo  el  Movimiento  
de  Regeneración  Nacional  (Morena)  celebrará  asambleas  distritales  para  la  designación  de  siete  candidatos  a  diputados  
federales  por  Hidalgo.  También  serán  elegidos  cinco  hombres  y  cinco  mujeres  para  ingresar  a  la  lista  de  los  candidatos  
por  el  principio  de  representación  proporcional  (plurinominales)  por  la  quinta  circunscripción  de  México.  Andrés  Caballero  
Cerón,  presidente  de  Morena  en  Hidalgo,  señaló  que  en  las  siete  asambleas  distritales  podrán  participar  cerca  de  15  mil  
militantes,  las  cuales  comenzarán  a  las  11:00  horas.  La  del  distrito  de  Pachuca  será  en  el  salón  Los  Girasoles,  ubicado  en  
la  colonia  Carboneras,  Mineral  de   la  Reforma.  Los  nombres  de  sus  aspirantes,  que  sin   inconveniente  serán  ratificados  
como  candidatos,  son  Marco  Antonio  Priego  Saavedra,  por  el  distrito  de  Huejutla;;  Armando  Azpeitia  Díaz,  Ixmiquilpan;;  
Ángela  Álvarez  Pérez,  Actopan;;  María  Cristina  de   la  Concha  Ortíz,  Tulancingo.  Asimismo,  Luis  Enrique  Cadena,  por  el  
distrito   de   Tula   de   Allende;;   Irma   Hernández   Jiménez,   por   Pachuca,   y   Martha   Elena   Arias,   por   Tepeapulco,   informó  
Caballero.  (José  Antonio  Alcaraz,  página    09)  
El  Independiente-Tiene  Morena  candidatos  únicos:  (Víctor  Valera,  página  06)  
Síntesis-Candidatos  de  Morena  van  a  retomar  tema  del  petróleo:  (Jaime  Arenalde,  página  03)|  
Criterio-Rechaza   líder   del  Verde  que   nuevos   le  quiten   simpatizantes:   El   Partido   Verde   Ecologista   de  México  
(PVEM)  en  Hidalgo  no  verá  reducido  el  número  de  sus  simpatizantes  por  la  aparición  de  nuevos  partidos  políticos,  consideró  
Avelino  Tovar,  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  (CEE).  La  meta  del  partido,  dijo,  es  colocar  al  menos  un  diputado  
hidalguense  en  el  Congreso  federal  para  la  próxima  legislatura.  Según  Tovar,  los  seguidores  del  Verde  en  la  entidad  son  

y  sus  convicciones,  nosotros  respetaremos  si  alguien  que  está  con  nosotros  desea  colocarse  dentro  de  alguna  otra  posición,  
pero  nos  queda  claro  que  en  Hidalgo  ello  es  poco  probable  que  pase,  pues  quienes  están  aquí  son  personas  de  un  alto  

  
con  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  todos  los  distritos  o  sólo  en  el  IV  con  cabecera  en  Tulancingo,  decisión  

política  de  reciente  creación  respete  los  tiempos  y  las  formas  de  hacer  las  cosas,  y  seguir  dispuestos  a  dialogar  con  todos  
los  actores  y  el  gobierno,  a  fin  de  que  podamos  tener  un  proceso  electoral  claro,  en  el  que  quien  gane  sea  la  persona  que  
la  sociedad  hidalguense  haya     (Yossimar  Durán,  página  09)  
Milenio-Buscarán  acercarse  a  la  gente  durante  campaña:  El  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  en  Hidalgo,  apostará  
por  campañas  cercanas  a  la  gente  con  el  respaldo  e  impulso  de  propuestas  incluidas  en  la  plataforma  política  nacional,  el  
presidente  en  Hidalgo  de  dicho  instituto  político,  Eliseo  Molina  Hernández,  aseguró  que  los  candidatos  aliancistas  deberán  
recoger  las  necesidades  ciudadanas  más  sentidas  en  cada  distrito.  Aseguró  que  las  fórmulas  ya  definidas  del  Panal,  harán  
un  buen  papel  en  las  campañas  electorales  de  diputados  federales  que  arrancarán  el  5  de  abril;;  sin  embargo,  aún  no  se  
define  el  distrito  VII  con  cabecera  en  Tepeapulco,  en  el  que  se  habla  de  la  posible  postulación  del  secretario  general  de  la  
sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de    Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  Molina  Hernández  
indicó  que  una  vez  declarada  la  procedencia  de  las  precandidaturas  por  parte  del  Comité  de  Dirección  Nacional  del  partido,  
esperarán  el   tiempo  definido  para  el   registro  de  sus  candidatos  y  arrancar  con  el  proselitismo  en  el  que  buscarán  no  
solamente  el  voto  magisterial,   sino  el  voto  ciudadano.   "Estamos  en  espera  de  que  nuestro  partido  nos  haga   llegar   la  
plataforma  electoral  para  que  sea  la  oferta  política  que  presentaremos  a  la  sociedad  en  Hidalgo;;  sin  embargo  el  ejercicio  
democrático  y  de  tomar  en  cuenta  la  opinión  de  los  militantes  en  cada  distrito,  nos  da  la  certeza  que  nuestros  candidatos  
habrán  de   contar  no   solamente   con  el   respaldo  de   los  militantes   sino  de   la   ciudadanía  en  general".     Dijo  que  en   las  
fórmulas  de  precandidatos  hay  perfiles  con  preparación  que  cuentan  con  un  respaldo  social  amplio  gracias  al  trabajo  que  
realizaron  previamente  en  cada  distrito.  Respecto  a  la  fractura  existente  entre  la  dirigencia  estatal  y  tres  de  los  cuatro  
integrantes  de  la  bancada  aliancista,  Molina  Hernández,  aseguró  que  buscaría  acercamiento  con  los  legisladores  locales.    
(Janet  Barragán,  página  12)  
Capital  Hidalgo-Sinuhé  no  competirá  por  una  diputación  federal:  (Sergio  Juárez,  página  06)  
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Crónica-Alistan  humanistas  nombres  de  perfiles:  Serán  presentados  en  breve  todos  los  candidatos  a  la  diputación  
federal  del  Partido  Humanista  de  México,  concretamente  el  próximo  18  de  febrero,  así  lo  dio  a  conocer  el  dirigente  estatal  
en  Hidalgo,  Gilberto  Ramírez.  Recordó  que  actualmente  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  de  este  organismo  político,  en  
coordinación  con  los  del  estado,  analizan   los  perfiles  de   los  aspirantes  que  buscan  la  candidatura  para  una  diputación  
federal.  Gilberto  Ramírez  expuso  que  a  la  fecha  aún  están  pendientes  por  definir  a  los  precandidatos  de  Tula  de  Allende  
y  Tulancingo  de  Bravo,  ya  que  son  varias  las  propuestas  con  las  que  cuentan  pero  se  busca  la  mejor  representación  en  
estos  distritos  para  atender  las  demandas  de  la  población.  El  dirigente  aseveró  que  además  se  tendrá  un  acercamiento  
con  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  para  mantener  la  misma  dinámica  de  trabajo  y  acercamiento  con  
el  gobierno  del  estado  a  través  de  las  mesas  políticas  para  definir  o  retomar  en  su  caso  algunos  temas  que  permitan  una  
mayor  claridad  y  ante  todo  mantener  la  paz  social  rumbo  a  las  elecciones  que  tendrán  verificativo  en  junio.  Recordó  que  
el  reto  es  no  perder  su  registro  en  las  próximas  elecciones.  A  la  fecha  tiene  presencia  en  17  municipios,  registrados  un  
promedio  de  17  mil  militantes.    (Alberto  Quintana,  página  03)  
Crónica-Representa   una   ventaja   limitar   tema   de   recursos:   El   asunto   de   limitar   las   aportaciones   económicas  
privadas  para  partidos  políticos  tiene  ventajas  en  el  tema  de  seguridad,  aunque  ese  recurso  tiene  que  ser  bien  comprobado  
y  justificada  su  aplicación,  advirtió  la  representante  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  ante  el  Instituto  Estatal  Electoral  
(IEEH),  Sharon  Montiel.  Señaló  que  hasta  ahora  el  organismo  político  ha  utilizado  prerrogativas  para  posicionamiento  y  se  
prepara  para  cuando  inicien  campañas.  Detalló  que  como  parte  de  las  reformas  planteadas  para  este  proceso  federal,  una  
de   las  prioridades  es   fiscalizar  mucho  los  recursos  provenientes  de  rubros  de  carácter  privado  porque  el   instituto  está  
obligado  a  

privado   no   afectan   como   partido   nuevo,   pues   hay   recurso   disponible   de   las   prerrogativas   y   aunque   es   una   cantidad  
pequeña  debe  de  justificar  el  uso;;  y  la  partida  de  carácter  privado  establecida  por  el  INE  también  debe  ser  así.  De  acuerdo  
con  los  lineamientos  del  INE  el  tope  de  financiamiento  privado  es  de  153  millones  de  pesos.  Dicha  cantidad  se  divide  en  
78  millones  190  mil  916  pesos  por  aportaciones  de  militantes,  37  millones  406  mil  344  pesos  por  simpatizantes  y  37  
millones  406  mil  344  pesos  por  aportaciones  de  los  propios  candidatos  o  precandidatos.  (Sara  Elizondo,  página  05)  
Crónica-Tensa   la  sesión  para  Comisión  Permanente:   Prevaleció   la   tensión  para   convocar  al  Consejo  Estatal  del  
Partido  Acción  Nacional  (PAN),  luego  de  que  venció  el  plazo  para  que  este  órgano  intrapartidista  consolidara  acuerdos,  
finalmente  consejeros  acudieron  a  reunión  extraordinaria  celebrada  en  el  salón  Finca,  ubicado  en  Pachuca.  Pasados  15  
días  hábiles,  a  partir  de  la  ratificación  de  Asael  Hernández  como  presidente  del  Comité  Directivo  hidalguense,  el  Consejo  
Estatal  debe  reunirse  para  elegir  a  la  Comisión  Permanente,  tal  como  establece  el  Reglamento  de  Órganos  Estatales  y  
Municipales.  Este  miércoles  terminó  ese  lapso,  por  ello  el  CDE  convocó  a  consejeros  a  sesión  extraordinaria  para  tratar  lo  
referente  a  la  selección  de  Comisión  Permanente  Estatal,  que  ratifica  propuestas  de  secretarías,  tesorero,  dependencias  y  
comisiones  del  comité,  entre  otras  facultades.  A  puerta  cerrada  los  58  consejeros  albiazules  que  asistieron  iniciaron  con  
registro  aproximadamente  a   las  17:50  horas;;  sin  embargo,  a   las  18:30  declararon  un  primer  receso,  algunos  panistas  
aprovecharon  para  salir  por  chamarras,  aguas  y  botana,  debido  a  la  posibilidad  de  prolongar  la  sesión.  Por  más  de  dos  
horas  discutieron  el  orden  del  día,  en  cuanto  a  elección  de  Comisión  Permanente  artículo  56  bis  de  estatutos  y  35  del  
reglamento,  además  de  la  designación  del  tesorero.  La  noche  cayó  y  los  acuerdos  no  fructificaron  del  todo  en  el  Consejo  
Estatal,  por  tanto  hasta  el  cierre  de  esta  edición  prevalecía  la  posibilidad  de  declarar  un  receso  hasta  por  24  horas  o  bien  
impugnar,  comentaron  fuentes  al  interior  de  la  asamblea.  En  una  primera  votación,  la  lista  que  propuso  Hernández  
para  integrar  la  Comisión  Permanente  apenas  obtuvo  nueve  votos  a  favor  y  44  en  contra.  Cabe  destacar  que  
en  caso  de  que  la  Comisión  Permanente  no  avale  los  nuevos  nombramientos  al  interior  del  partido,  propuestos  por  Asael  
Hernández,  es  posible  que  promuevan  un  recurso  de  revisión  para  que   lo  resuelva   la  Comisión  Permanente  Nacional.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Demanda  Ramón  Flores  igualdad  en  las  medidas:  Solicitó  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  
que  los  diferentes  partidos  y  lugares  donde  gobiernan  sean  medidos  de  la  misma  forma,  pues  existen  estados  donde  la  
inseguridad  es  importante  y  no  son  gobernados  por  el  sol  azteca,  como  siempre  se  señala.  El  dirigente  en  Hidalgo,  Ramón  
Flores,  afirmó  que  esto  representa  un  impacto  negativo  hacia  la  población  y  en  el  marco  del  proceso  electoral  inhibe  a  la  
ciudadaní

  
(Sara  Elizondo,  página  09)  
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Capital  Hidalgo-EN  FEBRERO  convención  de  delegados  del  tricolor: Inicia  el  próximo  18  de  febrero,  la  Convención  
de  Delegados  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  la  cual  contará  con  la  participación  en  un  25  por  ciento  de  consejeros  
políticos  nacionales,  estatales  y  municipales;;  así  como  otro  25  por  ciento  de  delegados  de  sectores  y  organizaciones;;  y  el  
otro  50  por  ciento  será  de  delegados  electorales  territoriales;;  así  lo  in-formó  José  Gonzalo  Badillo  Ortiz,  presidente  del  
Órgano  Auxiliar  Estatal  de  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos  del  PRI  en  Hidalgo.  Asimismo,  Gonzalo  Badillo  explicó  
que  la  convención  tiene  como  objetivo  el  observar  el  "correcto  ejercicio  de  paridad  de  género  y  la  participación  de  los  
jóvenes   menores   a   35   años,   con   el   30   por   ciento".   Precisó   que   serán   762   delegados   de   la   estructura   territorial,  
correspondientes   al   VI   distrito   electoral   federal   del   estado   de   Hidalgo,   los   que   acudirán   a   la   Convención   Distrital  
correspondiente.  Por  su  parte,  el   líder  tricolor  en   la  entidad,  Ricardo  Crespo,   indicó  que   los  precandidatos  a  diputados  
federales  por  mayoría  relativa  ya  se  encuentran  en  precampañas,  las  cuales  culminarán  el  17  de  febrero,  un  día  antes  de  
la  convención  para  persuadir,  en  el  caso  de  los  precandidatos  de  Actopan,  Tula  de  Allende,  Pachuca  y  Tepeapulco,  a  los  
priístas   que   participarán   en   la   Convención   Distrital   de   Delegados.   Por   último,   los   precandidatos   por   la   vía   de   la  
representación  proporcional,  es  decir,  plurinominales  del  PRI  Hidalgo,  saldrán  de  una  lista  que  elabore  la  dirigencia  estatal  
y  nacional.      (Yina  Bautista,  página  06)  
Síntesis-PT  no  saldrá  afectado  por  la  inseguridad:  Los  tiempos  actuales  son  críticos  para  la  política  del  país  y  el  
estado  por  la  inseguridad  en  que  se  han  visto  involucrados  algunos  actores  políticos,  por  lo  que  la  población  podría  cobrar  
algunas  facturas  en  los  comicios  del  próximo  7  de  junio,  afirmó  el  dirigente  estatal  del  Partido  del  Trabajo,  Mariano  Torres  
L'estrade.  Al  respecto,  manifestó  que  en  su  instituto  político  han  sido  cuidadosos  respecto  a  su  imagen  y  quehacer  de  
quienes  han  logrado  cargos  de  elección  popular,  por  lo  que  después  de  todo  lo  que  ha  sucedido  en  el  país  en  cuanto  al  
involucramiento  de  algunos  abanderados  de  partidos  políticos  descarta  que  su  partido  sea  afectado.  "Hasta  el  momento  
el  PT  ha  izado  una  bandera  de  responsabilidad,  de  mucha  fortaleza  y  de  credibilidad,  porque  creo  y  lo  hemos  visto  así,  de  
que  nuestro   instituto  político  es  de   los  únicos  partidos  que  no  han  salido  dañados  o  raspados  en  los  actuales  tiempos  
críticos  para  la  política  de  este  país".  Torres  L'estrade,  aseguró  que  ante  lo  sucedido  en  México  en  materia  de  inseguridad,  
la  mala  situación  económica  por   la  baja  del  precio   internacional  del  petróleo,  su  partido  será  de   los  pocos  que  por  su  
credibilidad   tiene   la   oportunidad   de   salir   adelante   en   los   próximos   comicios,   para   los   cuales   aseguró   tienen   buenas  
propuestas.  "Creo  que  primero  debemos  tener  la  certeza  de  que  debemos  de  presentar  las  mejores  propuestas,  primero  
porque  somos  oposición  y  ello  nos  obliga  a  prepararnos,  para  que  a  partir  de  ahí  podamos  generar  una  mayor  confianza  
entre  la  ciudadanía,  aunque  debemos  reconocer  que  en  estos  momentos  nuevamente  la  población  tenga  esa  certeza  de  
confianza  en  lo  que  hacen  los  partidos  políticos  en  general".  De  igual  manera,  aseguró  que  la  situación  los  obliga  como  
partido  de  izquierda  a  mantenerse  muy  cercanos  a  la  población,  además  de  que  los  siguientes  aspirantes  a  los  cargos  de  
elección  popular  salgan  del  pueblo,  el  cual  aseguró  se  ha  mantenido  cercano  a  su  partido  político.    (Jaime  Arenalde,  
página  03)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Buscan  amarar  a  alcaldes  para  evitar  sueldazos:  A  través  de  la  revisión  del  marco  jurídico  de  Hidalgo  se  
buscará  modificar  la  Ley  Orgánica  Municipal  para  poner  un  candado  a  los  alcaldes  que  se  incrementan  el  sueldo  por  encima  
del  que  percibe  el  gobernador  Francisco  Olvera.  De  acuerdo  con  Lucas  González  López,  coordinador  general  de  la  Comisión  
para  la  Revisión  Integral  del  Marco  Legal  del  Estado  de  Hidalgo  (Corimaleh),  lo  anterior  se  fundamenta  en  la  Constitución  
Política  de  los  Estados  Unidos  Mexicanos  y  no  es  violatorio  al  artículo  115,  que  da  autonomía  a  los  ayuntamientos.  Se  trata  
de  que  ningún  alcalde  pueda  elevar  su  salario  al  grado  de  rebasar  el  sueldo  del  jefe  del  Ejecutivo  estatal,  quien  actualmente  
percibe  una  remuneración  mensual  de  75  mil  339  pesos.  En  la  Carta  Magna,  indicó  el  especialista,  se  establece  que  ningún  
gobernador   o   autoridad   podrá   ganar  más   que   el   presidente   de   México,   por   lo   que   este   principio   se   adecuaría   a   la  

en   los  ayuntamientos,  donde  los  síndicos,  regidores  y  

la  actual  administración  municipal,  en  2013,  los  alcaldes  de  Tepeji  del  Río,  Tecozautla  y  Tezontepec  de  Aldama  registraron  
en  sus  informes  trimestrales  ante  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  sueldos  superiores  al  de  Olvera,  que  era  de  
poco  más  de  70  mil  pesos.  El  salario  del  edil  de  Tepeji,  Fernando  Miranda,  era  de  71  mil  914;;  de  Tecozautla,  Mauricio  
Trejo,  80  mil  528  pesos,  y  de  Tezontepec,  Asael  Hernández  (quien  pidió  licencia  para  presidir  al  PAN  en  Hidalgo),  de  94  
mil  812  pesos.  Ante  la  presión  social  y  mediática,  los  ediles  redujeron  sus  percepciones  económicas.  A  vincular  sueldos  
Respecto  al   tabulador  de   salarios  de   representes  populares  de   los  municipios  que,  año   con  año,  elabora   la   Junta  de  
Gobierno  del  Congreso  local,  el  exmagistrado  presidente  del  TSJEH  señaló  que  buscarán  la  posibilidad  de  que  éste  sea  
vinculatorio;;   es   decir,  
estudiando  y  seguramente  le  vamos  a  dar  una  solución.  Hasta  el  momento  solamente  son  recomendaciones,  pero  habría  
que  ver  hasta  dónde  podemos  hacerlos  vinculatorios:  que  obliguen  a  los  funcionarios  públicos  a  sujetarse  a  ese  salario  
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a   seis   proyectos   de   reforma   a   la   Constitución   de   Hidalgo,   los   cuales   están   relacionados   con   derechos   humanos,  
transparencia  y  salarios  de  servidores  públicos.  De  las  125  leyes  estatales,  señaló,  siete  ya   fueron  reformadas  para   la  
entrada  en  vigor  del  nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  en  el  circuito  de  Pachuca.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Milenio-Regularán  salarios  de  funcionarios:  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Independiente-Capacita  contraloría  a  municipios  en  temas  de  acceso  a  la  información:  Flor  de  María  López,  
secretaria  de  contraloría  y  transparencia  gubernamental,  se  reunió  con  los  ayuntamientos  para  abordar  temas  de  acceso  
a  la  información,  como  la  auditoría  a  municipios  y  la  publicación  de  datos  del  área  de  Finanzas.  La  reunión  fue  llevada  a  
cabo   los  días  26,  27  y  28  de  enero,  participaron   servidoras  y   servidores  públicos  de   los  84  ayuntamientos,  así   como  
personal  de   las  presidencias  municipales,  comisarios,  tesoreros,  contralores  y  administradores.  Abordaron  temas  sobre  
criterios  de  elegibilidad,  alcance,  requerimientos  de  auditoría,  bitácora  electrónica  y  procedimiento  de  entrega-recepción.  
Durante  el  encuentro  los  ayuntamientos  fueron  capacitados  en  registro  y  seguimiento  de  obras,  integración  de  expedientes  
para   entrega-recepción   y   observaciones   recurrentes   que   impiden   realizar   el   informe.   Además   revisaron   el   tema   de  
licitaciones  y  fallas  recurrentes  en  este  rubro.  Rodolfo  Picazo  Molina,  auditor  superior  del  estado  de  Hidalgo,  desarrolló  el  
tema  de  informes  trimestrales  que  son  remitidos  por  los  municipios  y  el  compromiso  con  sus  obligaciones  de  transparencia.  
Marco  de  la  Cajiga  Elías,  subsecretario  de  egresos  de  la  Secretaría  de  Finanzas  del  estado  de  Hidalgo,  y  sus  colaboradores  
expusieron   las   obligaciones   para   los   municipios   y   sus   entidades   paramunicipales   establecidas   en   la   Ley   General   de  
Contabilidad  Gubernamental  con  el  objetivo  que  participen  más  en  la  cultura  de  acceso  a  la  información.  Entre  los  puntos  
tratados  abordaron  el  refrendo  de  la  solicitud  de  petición  de  retención  de  participaciones  para  el  ahorro  de  aguinaldos  
2015.   Participó   también  Martín   Islas   Fuentes,   consejero,   presidente   del   Instituto   de   Acceso   a   la   Información   Pública  
Gubernamental  del  Estado  de  Hidalgo,  con  la  exposición  de  información  pública  de  oficio,  páginas  web  y  el  sistema  Infomex  
Hidalgo.  (Redacción,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Controlarán  DIETAS  en  AYUNTAMIENTOS:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Uno   más   Uno-Reunión   general   con   los   84   municipios   del   estado   y   sus   entidades   paramunicipales:  
(Redacción,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-restan  16  MUNICIPIOS  por  INCORPORARSE  a  INFOMEX:  El  consejero  presidente  del  Instituto  
de  Acceso  a  la  Información  Pública  del  Estado  de  Hidalgo  (IAIPGEH),  Martín  Islas,  destacó  los  ayuntamientos  muestran  
interés  y  compromiso  por  rendir  cuentas  claras  y  sobre  sus  actividades  a  través  de  Infomex,  pese  a  que   la   ley  obliga  
únicamente  a  los  municipios  con  más  de  70  mil  habitantes  a  incorporarse  a  este  sistema.  "Es  un  logro  importante  y  uno  
de  los  principales  objetivos  que  trazamos  al  inicio  de  la  gestión,  en  la  actualidad  suman  17  ayuntamientos  que  se  han  
incorporado  voluntariamente  en  el  transcurso  de  un  año,  sumando  así  68  ayuntamientos  en  esta  plataforma.  Esto  fortalece  
el  ejercicio  del  derecho  de  acceso  a  la  información  y  la  rendición  de  cuentas",  expresó.  En  este  sentido,  dijo,  "nuestro  
trabajo  es  permanente  con  todos  los  municipios  ya  que  se  busca  un  adecuado  uso  del  sistema  para  atender  puntualmente  
las  solicitudes  de  acceso  a  la  información",  agregando  que  en  2014  se  incorporaron  varios  ayuntamientos.  En  el  mes  de  
mayo   lo   hicieron   San   Salvador   y   Tenango;;   en   septiembre,   Tasquillo;;   en   octubre   Chapulhuacán,   Omitlán   de   Juárez,  
Metepec,  Francisco  I.  Madero,  Atitalaquia,  Yahualica  y  Lolotla,  mientras  que  en  noviembre  Pisaflores  y  Huazalingo,  y  en  
diciembre  Tlahuiltepa.  Y  comenzando  este  año,  añadió,  se  sumaron  a  la  plataforma  Tolcayuca,  Juárez  Hidalgo,  Tepehuacán  
de  Guerrero  y  San  Felipe  Orizatlán,  apuntó  Martín  Islas,  quien  apuntó  que  de  acuerdo  a  datos  estadísticos,  de  3  mil  185  
solicitudes  de  acceso  a  la  información  atendidas  durante  2014,  la  vía  preferida  fue  el  sistema  INFOMEX  con  2  mil  655  
peticiones,  en  tanto  que  de  manera  personal  y  escrita  se  atendieron  530.  "Es  importante  resaltar  que  la  principal  vía  para  
ingresar  y  gestionar  las  solicitudes  sea  el  Sistema  INFOMEX,  debido  a  la  facilidad  y  manejo  de  la  plataforma,  que  además  
de  ser  estable  tiene  una  interfaz  intuitiva  y  amigable.  "Por  ello  hemos  reforzado  la  capacitación  en  este  rubro  y  así  cada  
día  son  más  los  ayuntamientos  que  dan  este  gran  paso  para  fortalecer  la  transparencia  y  el  acceso  a  la  información  en  el  
estado",   aseveró   el   consejero   presidente   del   IAIPGEH.   En   este   sentido,   informó   que   existe   interés   del   resto   los  
ayuntamientos  en  sumarse  al  Sistema  INFOMEX,  por  lo  que  en  próximos  días  sostendrá  reuniones  de  trabajo  a  través  de  
un  esquema  práctico  para  que  los  ayuntamientos  aun  no  incorporados,  adquieran  las  herramientas  necesarias  para  atender  
adecuadamente  las  solicitudes  de  acceso  a  la  información  pública  así  como  sus  respuestas.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
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P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El   Independiente-Descuento  en  pago  de   licencia   a   comercios:   La   propuesta   del   alcalde   capitalino   de   otorgar  
descuento  a  la  expedición  y  renovación  de  placas  de  funcionamiento  en  establecimientos  que  venden  bebidas  alcohólicas,  
causó  molestia  entre  regidores  de  oposición,  principalmente  del  PAN,  situación  que  después  fue  aclarada.  Durante  sesión  
de  cabildo  realizada  la  mañana  de  ayer,  el  presidente  municipal,  Eleazar  García  Sánchez  presentó  el  dictamen  en  el  que  

onamiento  
en  establecimientos  comerciales  e  industriales  por  expedición,  revalidación  y  canje  de  permisos  o  placas  de  funcionamiento  

solicitó  ampliar  el  dictamen  y  considerar  que  no  solo  a  dichos  establecimientos  se  les  permita  el  descuento,  sino  también  

establecimientos  comercia
esa  solicitud  a  lo  que  el  representante  popular  blanquiazul  respondió  que  solo  era  agregar  esa  petición  y  no  como  nuevo  

iendo  un  punto  nuevo,  simplemente  que  se  agregue  al  dictamen  ya  hecho,  el  tema  

a  comisiones  en  donde  analizarán  la  solicitud  del  regidor  panista.  Aclaración  Más  tarde,  en  entrevista,  el  alcalde  Eleazar  
García  aclaró  que  el  dictamen  estuvo  mal  escrito  pues  el  descuento  de  30  por  ciento  para  la  expedición  y  renovación  de  

ara  todos,  el  dictamen  incluye  los  

quienes  cumplen,  es  la  primera  vez.  Además  la  propuesta  del  regidor  la  consideró  buena  para  que  comerciantes  ubicados  
en  mercados  también  obtengan  beneficios.  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
Capital   Hidalgo-Aprueban   30%   de   descuento   en   renovación   de   licencias   de   locatarios:   (Yina   Bautista,  
página  05)  
Plaza  Juárez-Otorgan  descuentos  a  establecimientos  comerciales:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  02A)  
Síntesis-Propone  EGS  descuento  en  las  placas  de  funcionamiento:  (Susana  Jiménez,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La  Sedesol  y  las  elecciones  
  
¿Van  a  suspender  los  apoyos  de  la  delegación  para  los  beneficiarios  en  Hidalgo?  fue  la  primera  incógnita  que  me  surgió  
al   platicar   con   la   delegada   de   la   Sedesol   en   el   estado,   Patricia   González   Valencia,   quien  me   aseguró   que   habrá   un  
meticuloso  cuidado  con   las   formas  de  operación  y  entrega  de   todos   los  programas  de   la  oficina   federal,  mismos  que  
seguirán  siendo  entregados  en  tiempo  y  forma,  respetando  los  lineamientos  legales  por  la  época  de  elecciones  federales.  
La  pregunta  surge  pues  como  en  cada  proceso  es  la  Sedesol  una  de  las  dependencias  más  vigiladas  en  el  país,  y  basta  
con  remitirnos  a  los  últimos  años  en  donde  se  han  suscitado  casos  en  diversas  partes  del  país  en  donde  se  han  empleado  
de  diversa  forma  los  recursos  y  entrega  de  apoyos  con  fines  electorales.  En  Hidalgo,  me  asegura  la  delegada,  no  será  así.  
Y  todo  surge  a  colación  por  las  fechas  venideras,  en  donde  el  gobierno  federal  estará  conmemorando  en  pronto  lo  que  
será  un  aniversario  más  de  la  Cruzada  Nacional  contra  el  Hambre  en  todo  el  territorio  nacional  y  evidentemente  en  los  18  
municipios  hidalguenses  en  donde  se  tienen  beneficiarios.  De  ahí  que  le  vuelva  a  cuestionar  sobre  lo  realizado  a  3  años  
de  haberse   instituido  el  primer  gran  plan   social   del   sexenio  de  Enrique  Peña  Nieto,  que   fuera   lanzado  casi  de   forma  
inmediata  a  su  arribo  a  Los  Pinos  en  2012.  De  acuerdo  con  la  delegada  González  Valencia,  el  trabajo  ha  consistido  en  
darle  un  giro  radical  a  la  calidad  de  vida  de  las  y  los  hidalguenses  que  han  sido  tocados  con  el  programa  nacional.  Aún  
así,  las  zonas  marginadas  y  población  vulnerable  sigue  siendo  endeble  a  la  pobreza  alimentaria,  social  y  de  oportunidades,  
le  reviro.  Serán  las  historias  y  testimonios  a  tres  años  de  la  gran  Cruzada,  lo  que  dé  a  la  opinión  pública  el  mejor  de  los  
veredictos,  pero  más  allá,  me  dice,  el  verdadero  resultado  y  que  es  visible  para  todos,  está  en  acudir  y  constatar  como  las  
familias  beneficiadas  ya  cuentan  con  piso  firme,  con  electricidad  y  con  agua  potable.  Los  retos:  llevar  estos  beneficios  a  
más  zonas,  sobre  todo  a  escuelas  en  dichas  poblaciones,  en  donde  se  requiere  de  especial  atención  para  el  crecimiento  y  
desarrollo  de  las  nuevas  generaciones.  ¿Entonces  no  se  aplaza  ningún  programa?,  insisto.  No,  me  dice  tajante,  si  acaso  
en  los  sectorizados  como  Prospera   que  por  cierto  es  el  de  mayor  alcance  en  Hidalgo-se  tendrán  que  adelantar  los  pagos  
programados  para  que  no  se  cruce   la  entrega  de  apoyo  con   la  época  electoral.  Fuera  de  eso,   todo  seguirá  su  rumbo  
habitual,  sin  la  difusión,  aparición  de  personajes  de  la  política,  ni  convocatorias  para  eventos  masivos,  como  mandata  la  
ley  electoral  vigente.  Aún  así,  remato,  no  dejará  de  ser  nunca  y  menos  en  época  de  elecciones,  donde  se  dan  todos  contra  
todos,  polémico  el  uso  y  manejo  de  los  recursos  sociales  de  todos  los  órdenes  de  gobierno  pues  siempre  habrá  lo  que  por  
antonomasia  se  nos  da  a  los  mexicanos  grilleros:  especulación,  sospechosismo,  suspicacias  y  todo  lo  que  esto  conlleva.  
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(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
¿Y  CUÁL  ES  LA  VERDAD?  
  
La  búsqueda  de  la  verdad  es  una  aspiración  del  hombre  desde  siempre  con  alcances  de  todos  los  niveles  desde  religiosos,  
hasta  filosóficos  por  las  implicaciones  que  tiene  para  decisiones  vitales  en  todos  los  órdenes  de  la  vida  humana.  Llegar  a  
la  verdad  de  las  cosas,  saber  en  realidad  con  certeza  qué  es  lo  que  pasó  en  hechos  que  involucran  a  toda  una  comunidad  
o  que  le  crean  incertidumbre  o  daño  por  la  falta  de  la  misma,  es  sin  duda  alguna  una  obligación  de  quienes  tienen  el  
encargo  de  la  comunidad  como  gobierno  para  darle  gobernabilidad  y  rumbo  a  la  vida  de  la  sociedad.  El  caso  más  reciente  
es  el  de  Ayotzinapa  en  donde  no  hay  certeza  y  todo  parece  ser  conjetura  o  simples  opiniones  que  muchos  quieren  que  se  
tomen  como  dogmas  por  la  forma  como  las  expresan,  sin  más  argumentos  en  la  mayoría  de  los  casos  que  su  postura  
política.  Sobre  el  caso  hay  tantas  verdades  como  quiere  el  que  opina,  amparados  por  la  libertad  de  expresión  que  tenemos  
en  México,  o  por  el  derecho  político  para  expresar  una  postura,  de  crítica  si  se  pertenece  a  un  partido  de  oposición  o  de  
apoyo  si  el  partido  es  afín  al  gobierno  de   la  República.  En  cuanto  a   los  analistas,  cada  quien  asumen   la  postura  que  
considera  la  más  conveniente,  en  grupos  bien  definidos  que  ya  se  conocen  aún  antes  de  leer  sus  puntos  de  vista,  de  tal  
manera  que  si  es  fulanita  o  fulanito  se  sabe  de  antemano  que  será  en  contra  o  a  favor  por  sus  tendencias.  Los  hay  que  
han  hecho  de  esta  práctica  de  mantener  una  postura  crítica  de  todos  los  días  una  forma  de  ganar  fama  de  analistas  duros,  
con  seguidores  que  los  ubican  como  tales  y  tienen  sus  capillas  con  sus  seguidores  casi  fanáticos,  aunque  de  antemano  se  
sabe  por  dónde  caminarán  sus  análisis.  Tienen  derecho  a  ver  la  vida  así,  que  para  eso  tenemos  la  libertad  de  opinión.  Del  
otro  lado  están  los  que  ven  la  vida  de  otro  modo  y  apoyan  al  sistema  con  el  mismo  derecho  de  los  que  todo  ven  negro.  
Es  al  mismo  derecho.  Encontrar  a  escribidores,  ecuánimes,  con  la  tranquilidad  profesional  para  ver  las  cosas  con  calma,  
que  le  den  a  las  cosas  su  valor  justo  cada  día  es  muy  dificil,  y  se  cuentan  con  los  dedos  de  la  mano.  Eso  le  toca  a  cada  
lector.  Es  saber  encontrar  la  verdad.  Porque  cada  uno  de  los  opinadores  piensan  que  tienen  la  verdad,  que  sus  argumentos  
son  tan  'fuertes  que  ahí  está  la  explicación  de  todo  lo  que  pasa  en  el  caso  de  Ayotzinapa  y  que  se  deben  aceptar  como  la  
razón  última  de  las  cosas.  En  ocasiones  con  tal  arrogancia  o  por  lo  menos  así  parece  que  deciden  el  cese  de  tal  o  cual  
funcionario,  porque  se  sienten  los  dueños  de  las  vidas  políticas  de  quienes  están  en  los  cargos  públicos,  porque  tienen  los  
hilos  de  las  vidas  de  los  grandes  personajes,  los  sienten  en  sus  manos,  son  los  dueños  del  escenario  al  que  mueven  a  su  
antojo  o  por  lo  menos  es  lo  que  dan  a  entender  y  así  lo  manifiestan  sin  rubor  alguno.  Es  decir  son  los  dueños  de  la  verdad,  
porque  sólo  siendo  los  poseedores  de  ella  pueden  abrogarse  el  destino  de  todos  los  grandes  personajes.  Y  lo  cierto  es  que  
no   son   más   que   puntos   de   vista,   opiniones   que   no   dejan   de   ser   eso.   Quien   dijo   algo   serio,   con   argumentos,   con  
explicaciones  que  sonaron  contundentes  sobre  el  caso  fue  Murillo  y  ya  salieron   los  opinadores  a  descalificarlo  sin  más  
argumentos  que  su  opinión  personal  y  eso  parece  que  no  se  vale,  porque  hasta  ahora  lo  dicho  por  el  realmontense  es  lo  
más  serio  que  se  ha  dicho  sobre  el  caso.  Lo  demás  son  con  todo  respeto  no  más  que  opiniones  en  que  cada  quien  defiende  
su  parroquia  y  sus  tendencias.  Respetables,  pero  sin  más  bases  que  las  creencias  particulares.  Y  el  caso  está  lleno  de  
miles  de  opiniones,  de  miles  de  verdades.  Y  la  verdad  es  una  sola.  A  la  que  es  necesaria  llegar  para  salir  del  embrollo.  
Pero  que  cuando  se  llegue  no  se  tome  la  actitud  de  Pilatos  que  dio  la  media  vuelta  y  dejó  a  la  verdad  con  la  palabra  en  la  
boca  como  hizo  con  JESÚS  el  nazareno  que  era  la  verdad  viva  y  no  le  dio  la  oportunidad  de  la  respuesta.  Y  así  no  se  
puede.  Pero  mientras   llega   la  verdad,  en  medio  de  este  aguacero  de  verdades,  por   lo  menos   tenemos  el  derecho  de  
divertimos  con  tanto  dueño  de  la  verdad  y  tanto  mago  y  dogma  que  surge  por  todos  lados.  Siendo  que  la  verdad  es  una  
sola.  El  problema  es  encontrarla.  Porque  ya  se  dijo,  la  verdad  nos  hará  libres....  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Del  Centro  Histórico  
  
"Es  un  reloj   con   forro  y  no  otra  cosa",   fue   la  despectiva   frase  que  pronunció  un  político  de  apellido  Ludlow  (de  cuyo  
nombre  no  quiero  acordarme),  cuando  en  su  calidad  de  diputado  federal  panista,  se  refirió  a  los  trabajos  de  rescate  que  
se  hacían  en  esa  joya  monumental  La  crítica  fue,  fundamentalmente,  por  el  desconocimiento  de  las  tareas  emprendidas  
por  el  comité  ciudadano  que  "cargó  sobre  sus  espaldas"  una  tarea  importante  que  consistía  en  reparar  y  dar  mantenimiento  
a   la  cantera  de   la  monumental   joya  que  nos  distingue  a   los  pachuqueños  a  nivel  mundial.  Ahora  que  han  iniciado  los  
trabajos   de   remodelación   de   la   Plaza   Independencia,   que  dará   cabida   a   un  nuevo   centro   cultural,   es   posible   que   se  
escuchen  en  el  ambiente  frases  baratas  como  la  pronunciada  por  aquél  panista,  que  sólo  busquen  descalificar  el  proyecto  
recientemente  iniciado.  En  realidad,  casi  todas  las  administraciones  municipales  de  Pachuca,  en  los  últimos  5  trienios,  han  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

8  de  20  

contribuido  al  rescate  del  primer  cuadro  de  la  capital  hidalguense,  que  por  cierto,  va  más  allá  de  la  Plaza  Independencia.  
Justo   cuando   se   colocó   un   andamio   alrededor   del   Reloj   Monumental   de   Pachuca,   Tonatiuh   Herrera,   integrante   del  
patronato  que  contribuyó  a  los  trabajos,  me  invitó  a  subir  al  nivel  más  alto  de  la  torre,  justo  donde  se  ubica  el  campanario.  
Herrera,  señalando  a  todos  lados  y,  como  trazando  un  círculo  sobre  el  "caserío"  del  centro  de  la  ciudad,  me  confesó  su  
preocupación  ante  la  necesidad  de  lograr  los  recursos  suficientes  para  rehabilitar  tan  sólo  una  parte  del  "corazón"  de  la  
Bella  Airosa.  En  su  papel  de  presidentes  municipales,  Alberto  Meléndez,  Omar  Fayad,  Francisco  Olvera  y  Geraldina  García,  
cada  uno  puso  en  marcha  distintos   trabajos  para  dignificar   el  Centro  Histórico  de   la   capital  hidalguense,  que  parecía  
descuidado,  comparado  con  sitios  similares  de  otras  ciudades.  Vuelvo  al  principio,  la  administración  que  encabeza  Eleazar  
García   recibió  el   apoyo  del  gobernador  Olvera  para  dar  un  nuevo   "rostro"  a  este   sector  de   la   capital.  En   tiempos  de  
campañas,  como  las  que  se  aproximan,  vendrán  descalificaciones  al  proyecto,  Mesías  que  seguramente  querrán  ver  un  
sitio  casi  abandonado,  como  estaba  hace  más  de  20  años.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
La  doble  vía  o  la  derrota  probable  
  
Como  en  los  viejos  tiempos  cuándo  existía  un  partido  hegemónico  y  los  opositores  no  contaban  con  cuadros  suficientes  o  

de  dialogar  e  incluso  asistir  a  ev
se  vuelve  a  optar  por  las  dos  vías.  Personajes  y  dirigentes  condicionaban  su  participación  en  la  contienda  constitucional  a  
cambio  de  ser  contemplados  en  las  listas  de  representación  proporcional  porque  se  sabían  derrotados  antes  de  tiempo  en  
la   jornada   electoral   en   esos   escenarios   hubo   quien   realizó   su  mejor   esfuerzo   pero   también   quienes   fingieron   hacer  
campaña  en  espera  de  ocupar  cómodamente  una  curul  sin  mayor  esfuerzo.  Esto  creo  una  imagen  derrotista  de  opositores  
y   contribuyó   al   ausentismo   en   las   urnas   porque   no   se   elevó   la   competencia,   fue   entonces   que   las   diputaciones  
plurinominales  cobraron  gran  valor  político  que  aún  no  pierden,  sin  embargo  la  doble  condición  de  competir  en  un  distrito  
a  cambio  de  ser  incluido  en  la  lista  de  representación  proporcional  puede  tener  un  efecto  negativo.  Este  es  el  caso  de  
Xóchitl  Gálvez  Ruiz  que  aspira  a  su  tercera  participación  como  candidata  a  un  cargo  de  elección  popular  por  Acción  Nacional  
(PAN)  luego  de  dos  derrotas  consecutivas:  al  gobierno  del  estado  y  al  Senado,  sin  duda  con  el  impulso  de  la  ex  candidata  
presidencial  Josefina  Vázquez  Mota.  Doble  candidatura  que  de  lograrla  será  en  parte  por  la  desesperación  de  la  dirigencia  
de  no  tener  cuadros  competitivos  y  saben  que  como  quiera  que  sea  Gálvez  Ruiz  les  puede  generar  más  votos  de  los  que  
esperan  en  Pachuca,  aunque  les  cierren  el  paso  a  nuevos  rostros  que  le  pueden  ser  más  redituables.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
La  contienda  en  el  Valle  
  
Tres  partidos  políticos  ya  definieron  a  sus  candidatos  y  otros  siete  están  en  ese  proceso.  Por  lo  pronto,  a  la  luz  de  los  
personajes,   las   estructuras   y   los   recursos,   todo   apunta   a   que   Guadalupe   Chávez   Acosta,   la   abanderada   del   Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI),  lleva  delantera,  a  pesar  de  que  ya  tiene  enfrente  a  José  María  Lozano  Moreno,  por  el  
Partido  Acción  Nacional  (PAN)  y  a  Armando  Azpeitia,  por  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena).  El  Partido  de  la  
Revolución  Democrática  (PRD),  que  había  incluido  en  su  lista  de  10  aspirantes,  a  José  Guadarrama  Márquez  y  a  Pascual  

México,  dará  los  nombres  de  sus  abanderados.  Llama  la  atención  que  en  ese  distrito  las  disputas  se  den  más  al  interior  
del  PRI  que  de  este  partido  contra  sus  adversarios  y  apenas  la  semana  pasada  alguien  se  encargó  de  filtrar  a  los  medios  
informativos  que  el  supuesto  enojo  de  Roberto  Pedraza  lo  había  hecho  aceptar  tratos  con  el  PRD,  en  pos  de  una  eventual  
candidatura  con  ese  partido.  Incluso  Juan  Ortiz  Simón,  exdiputado  local  y  representante  de  la  Unidad  de  Fuerza  Indígena  
y  Campesina  (UFIC),  declaró  a  los  medios  

  La  estrategia  pretendía  seguir  con  el  golpeteo  en  contra  de  Pedraza  
Martínez   y   su   grupo   del   Consejo   Supremo  Hñahñu.   No   pasó   nada   y  más   bien   el   exalcalde   y   exdiputado   federal   fue  
nombrado  secretario  de  Turismo  y  Cultura  y   los  golpes  no  surtieron  el  efecto  deseado.  Ahora  el  escenario,  pese  a   las  
complicaciones  del  PRI,  parece  acomodarse  en  favor  de  la  que  hasta  hace  unos  días  era  diputada  local  y  diputada  federal  
suplente,  Guadalupe  Chávez  Acosta.  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Mauro  Enrique  
  
Fue  el  héroe  del  día.  Se  llama  Mauro  Enrique  Vera  Suárez  y  su  imagen  cargando  a  un  bebé  lesionado  que  rescató  de  entre  
los  escombros  de  Cuajimalpa  era  ayer  un  respiro  entre  tantas  malas  noticias.  Hasta  anoche  de  Mauro  Enrique  no  se  sabía  
gran  cosa,  salvo  que  en  su  rostro  se  notaba  la  desesperación  por  hacer  las  cosas  rápido,  y  bien,  para  ayudar  a  un  bebé  
en  desgracia.  El  policía  capitalino,  quien  cumplió  con  su  deber,  se  convirtió  en  el  rostro  humano  que  identifica  a  todos  los  
hombres  y  mujeres  en  uniforme  quienes,  como  dijo  alguna  vez  el  periodista  Larry  King,  corren  hacia  un  desastre  mientras  
el  resto  del  mundo  intenta  alejarse  del  mismo.  Y  es  que  prácticamente  en  todos  los  sucesos  desafortunados  hay  seres  
humanos   desconocidos   para   nosotros   que   arriesgan   su   integridad   para   ayudar.   Ellos   son   los   bomberos,   rescatistas,  
paramédicos,  pilotos  de  helicópteros,  soldados  y  policías  cuyos  nombres  pocas  veces  llegan  a  los  medios  cuando  hay  un  
derrumbe,  un  sismo,  un  incendio  o  una  inundación.  Ayer  Mauro  Enrique  ayudó  a  mejorar,  aunque  fuera  sólo  un  poco,  la  
imagen  de  los  policías  de  todo  el  país.  Y  lo  mejor  de  todo  es  que  no  lo  hizo  a  sabiendas  de  ello.  El  agente  capitalino  nos  
dejó  ver  que  no  todo  en  las  corporaciones  está  deshecho.  Yo  mismo,  en  este  espacio,  he  pedido  la  desaparición  de  las  
policías  municipales,  pues  me  parece  que  son  el  eslabón  más  débil  en  la  lucha  contra  la  corrupción.  Tal  vez  mi  opinión  no  
cambie  de  un  día  para  otro,  pero  lo  hecho  ayer  por  Mauro  Enrique,  en  representación  de  todos  sus  compañeros,  me  hace  
pensar  que  aún  queda  gente  buena  y  profesional  con  uniforme.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  por   fin  el  Comité  Directivo  del  PAN  en  Hidalgo  ya  envió  al  CEN  blanquiazul   la   lista  de  todos   los  aspirantes  
hidalguenses   a   una   candidatura   de   mayoría   relativa   o   plurinominal;;   sin   embargo,   lo   que   destaca   es   que   para   las  
plurinominales   están   apuntados   varios   ex   delegados   federales,   como  Marisol  Vargas,  Claudia  Lilia  Luna   o  Jorge  
Alfredo  Moctezuma,  además  que  se  registraron  otros  que  no  tenían  previsto  como  Guillermo  Galland  por  Pachuca  y  
el  ex  dirigente  Gonzalo  Trejo.  
  
:  Que  de  plano  en  el  PRD  dicen  que  no  tienen  cartas  fuertes  para  competir  por  alguno  de  los  siete  distritos  electorales  
federales,  por  lo  que  la  dirigencia  ya  está  pensando  en  reciclar  a  algunos  cartuchos  que  están  más  que  quemados,  como  
el  ex  alcalde  de  Huazalingo,  Fermín  Gabino  Brandi,  quien  daría  la  batalla  en  el  distrito  de  Huejutla;;  sin  embargo,  
dicen  que  todavía  están  en  duda  de  ponerlo  o  no,  pues  dicen  que  todavía  está  fresca  la  derrota  en  la  anterior  contienda  
electoral  en  la  que  fue  candidato  por  el  mismo  distrito  y  perdió.  
  
:  Que  tal  parece  que  los  accidentes  relacionados  con  empresas  gaseras  han  sido  incidentes  desde  el  fin  de  semana  y  el  
estado   de  Hidalgo   no   ha   sido   la   excepción,   pues   luego   de   la   explosión   en   Atitalaquia   en   el   que   las   autoridades  
de  Protección  Civil  estatal  exhibieron  irregularidades  en  el  actuar  de  la  dirección  municipal  de  PC  ayer  se  registró  otro  
accidente  pero  en  Ciudad  Sahagún  en  donde  explotó  un  tanque  de  aire  que  dejó  varios  lesionados.  Ojalá  este  tema  
prenda  las  alertas  en  el  Congreso  estatal  para  buscar  una  legislación  más  actualizada  sobre  el  tema  y  evitar  futuros  
accidentes  como  el  de  ayer  en  Cuajimalpa.  
  
:  Que  en  donde  hay  problemas  con  los  empresarios  es  en  la  Canaco  Tulancingo,  pues  dicen  que  el  dirigente  de  esta  
cámara,  Francisco  Ruiz  busca  continuar  en  el  cargo  por  un  periodo  más;;  sin  embargo,  dicen  que  ya  le  salieron  algunos  
rivales,  entre  los  que  destaca  el  propio  director  de  la  Canaco,  Juventino  González,  quienes  ya  traen  un  pleito  casado  
por  la  dirigencia  de  la  cámara.  Hasta  dicen  que  el  actual  dirigente  puso  sellos  de  clausura  a  las  oficinas  municipales  para  
que  el  director  ya  no  pudiera  entrar  a  trabajar.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  
"En  su  carrera  (los  alumnos)  van  teniendo  materias  que  los  proyectan  hacia  la  investigación  y  ellos  van  presentando  sus  
proyectos,  y  van  aportando  lo  que  en  un  momento  dado  es  necesario.  Estamos  viendo  en  la  situación  financiera  de  la  

  
Carlos  Fernández  Pérez  
Director  del  Instituto  Tecnológico  de  Atitalaquia,  sobre  los  apoyos  a  alumnos.  
  
"Es  importante  conocer  los  distintos  usos  y  costumbres  de  las  regiones,  lo  que  permitirá  que  apliquen  sus  conocimientos  
en  favor  de  la  salud     
Geraldina  García  Gordillo  
Secretaria  de  Salud  en  el  Estado,  durante  un  mensaje  a  los  pasantes  en  medicina.  
  
"No  estamos  contemplando  nada  que  lesione  la  autonomía  de  los  Ayuntamientos,  que  tienen  la  facultad  de  reglamentar  
leyes  estatales,  no  tiene  facultades  legislativas,  el  problema  es  que  quisieran  ir  más  allá  de  sus  facultades  y  es  cuando  se  

  
Lucas  González  López  
Coordinador  General  de  Estudios  del  Corimaleh.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   el   exsenador   perredista   y   actual   integrante   del   Comité   Nacional   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática,   José  
Guadarrama  Márquez,  pudiera   resultar  candidato  de   su  partido  para  diputado   federal  plurinominal.  Desde  hace  algún  
tiempo  esta  columna  consignó  esa  posibilidad  para  el  nativo  de  Jacala.  En  esta  ocasión  le  ayudará  en  buena  medida  por  
su  cercanía  con  el  actual  dirigente  nacional  del  sol  azteca,  Carlos  Navarrete,  pues  desde  hace  varios  años  mantienen  una  
alianza  política  y  es  cosa  de  recordar  que  Navarrete  fue  quien  le  abrió  las  puertas  a  Guadarrama  Márquez  para  su  ingreso  
al  PRD.  
  
que   Alejandro   Ramírez   Furiati   fue   destituido   del   cargo   de   subsecretario   de   Gobierno   de   la   Huasteca   por   su   amplia  
irresponsabilidad,  en  su  lugar  pudiera  regresar  a  la  zona  Gerardo  Canales,  quien  ya  fungió  en  el  cargo  y  que  se  desempeña  
en  el  Valle  del  Mezquital.  También  se  menciona  a  Reyes  Flores  Nolasco.  Lo  anterior,  deja  sentir  la  mano  firme  del  secretario  
de  Gobierno,  Salvador  Elguero,  quien  desde  su  inicio  está  poniendo  orden  en  cuanto  a  su  responsabilidad  se  refiere.  
  
que  el  exdirigente  del  SPAUAEH  y  actual  diputado  local,  Ramiro  Mendoza  Cano,  ha  comenzado  a  hacer  campaña  en  favor  
de  Antonio  Mota  Rojas,  quien  busca  una  candidatura  independiente  para  participar  en  el  proceso  electoral  de  este  año.  
Aunque  el  legislador  milita  en  el  PRI  todavía,  defiende  los  intereses  de  la  institución  que  lo  formó  y  buscaría  votos  entre  
los  académicos  para  apoyar  a  su  amigo  de  hace  más  de  20  años.  
  
que   los   sobrinos   de   Gerardo   Sosa   Castelán   han   aprovechado   la   fama   de   su   tío   para   cometer   infracciones   viales   en  
Tulancingo  sin  recibir  algún  tipo  de  multa  por  parte  del  personal  de  Seguridad  Pública  municipal,  pues  aseguran  ante  los  
agentes  que  ellos  tienen  altos  contactos  y  con  unas  llamadas  los  jóvenes  continúan  manejando  a  exceso  de  velocidad  y  
en  algunas  ocasiones  en  estado  etílico.  Al  innombrable  de  la  universidad  su  peso  político  es  suficiente  para  que  su  familia  
haga  y  deshaga  a  su  voluntad.  
  
que  tras  la  explosión  en  la  comunidad  Tlamaco  municipio  de  Atitalaquia  fue  destituido  el  director  de  protección,  civil  Juan  
José  Morales  Arrieta,  ya  que  omitió  hacer  una  solicitud  de  apoyo,  así  como  por  no  anotar  en  su  bitácora  algún  reporte  que  
indique  el  siniestro,  en  su  lugar  nombraron  a  Margarito  Contreras  Hernández,  vecino  de  Huehuetoca,  Estado  de  México  
  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-   
  
Las  llamas  de  la  tragedia  alcanzaron  almas  inocentes,  otra  vez.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-   
  
¡Miente  Buenanotte,  Fassi  y  Martínez  son  unos  santos!    
Deberás  que  uno  no  entiende  cómo  puede  haber  gente  tan  desagradecida.  Porque  toda  la  afición  tuza  está  por  realizar  
una  multitudinaria  marcha  para  exigir  se  respete  a  tan  magnánimas  y  bondadosas  personas  como  son  Andrés  Fassi  y  
Jesús  Martínez,  dueños   y   dirigentes  del  Grupo  Pachuca.   ¿Pero  qué  pensaba  este   jugadorcito  de  apellido  Buenanotte,  
cuando  se  atrevió  a  poner  en  duda  la  santidad  de  tan  nobles  personajes?  ¿Qué  demonio  se  apoderó  de  su  voluntad  para  
dirigir  semejantes  injurias  contra  estos  ejemplos.de  la  virtud  y  los  buenos  modales?  ¿Qué  nublo  su  visión  de  la  vida  para  
afirmar   que   sufrió  maltrato   de   este   par   de  hijos   de   la  Madre  Teresa   de  Calcuta?   Por   eso  nos  unimos   a   los   que  han  
convocado  a  un  acto  multitudinario  en  desagravio  de  Fassi  y  Martínez,  a  quienes  es  deber  de  pachuqueños  iniciar  la  causa  
para   su   eventual   beatificación.   ¡Fuera   demonios   malagradecidos   como   el   tal   Buenanotte,   que   debería   apellidarse  
Malanotte!  
Ya  lo  dijo  Memo  Galland,  odian  a  Charrez  por  guapo    
Trabajador,  cumplidor,  estadista,  así  calificó  el  diputado  local  Memo  Galland,  al  alcalde  panista  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  
Charrez,  y  lógico,  cuando  alguien  cómo  el  Emperador  se  dedica  a  servir  a  la  ciudadanía,  nunca  faltan  los  envidiosos  que  
a  toda  costa  quieren  ponerle  piedras  en  el  camino.  Así  que  aclarado  lo  anterior,  esos  que  casi  se  quieren  inmolar  en  plena  
plaza  pública  bajo  el  argumento  de  que  Cipriano  Primero  les  hace  maldades,  se  pueden  ir  olvi_  dando  de  sus  argucias  
para  paralizar  al  municipio.  Nadie  como  Cipri.  Es  único  entre  los  únicos,  y  al  que  no  le  guste...  que  se  aguante.  Va  derecho  
y  no  responde  chipote  con  sangre,  sea  grande  o  sea  chico.    
Miguel  Ángel  Granados  en  la  memoria    
Elvetia  y  Vicente  Granados  Chapa,  hermanos  del  maestro  Miguel  Ángel,   recibieron  en  su  nombre   la  presea  "Céfiro  de  
Plata"  que  otorga  el  gobierno  municipal  de  Pachuca.  La  doctora  Inna  Eugenia  Gutiérrez,  presidenta  de  la  Fundación  Arturo  
Herrera  Cabañas,  recordó  al  maestro  con  una  frase  que  es  importante:  "fue  un  hidalguense  periodista  y  no  un  periodista  
hidalguense,  primero  era  orgulloso  de  su  tierra  y  lo  demostró  siempre".  Bien  por  esta  presea  a  un  hombre  que  dedicó  su  
vida  a  la  verdad.    
Un  abrazo  para  Joel  Sánchez    
Periodista,  académico  desde  hace  muchos  años,  Joel  Sánchez  Rodríguez  mereció  una  mención  de  excelencia  al  presentar  
su  examen  profesional  para  titularse  como  Maestro  en  Periodismo  Político  por  la  Escuela  Carlos  Septién  García.  Su  tesis,  
que  deberá  ser  sin  duda  un  libro  a  publicarse  próximamente,  hace  un  recuento  pormenorizado  del  trabajo  que  se  ha  hecho  
en  el  periodismo  hidalguense  en  el  género  de  la  crónica.  Se  trata,  afirmaron  sus  sinodales,  de  una  investigación  acuciosa,  
amén  de  un  estilo  pulcro  en  la  redacción,  producto  de  un  trabajo  intenso  como  reportero  y  columnista.  Para  quienes  lo  
conocemos  nos   llena  de  alegría  observar  al   joven  maestro  alcanzar  un  objetivo  tan   importante,  y  para  sus  cientos  de  
alumnos,  seguro  también.  Un  abrazo  para  Joel  y  sus  padres,  también  periodistas  de  amable  recuerdo  en  la  entidad.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Atentos  de  la  normativa  electoral  permanecen  integrantes  de  las  diversas  alas  que  conforman  al  PRI,  con  la  intención  de  
no  caer  en  comisión  de  delitos  que  puedan  perjudicar  a  este  organismo  político  rumbo  a  las  elecciones  que  habrán  de  
llevarse  a  cabo  para  la  renovación  de  diputaciones  federales  durante  junio  próximo.  Mientras  tanto  vuelcan  esfuerzos  en  
la  integración  de  liderazgos  en  los  distritos  con  que  cuenta  esta  entidad,  según  señala  su  dirigente  estatal.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Juan  Núñez: Buenos  comentarios  hacia  el  alcalde  de  Tizayuca,  ya  que  en  esta  edición  para  la  feria  optó  dejar  a  
un  lado  los  puestos  donde  vendieran  alcohol.  La  argumentación  fue  que  en  la  edición  2015  privilegiarían  actividades  que  
enmarcaran  a  la  festividad  como  celebración  100  por  ciento  familiar,  acción  que  además  pretende  sirva  para  fortificar  el  
tejido  social  y  mejorar  en  lo  concerniente  al  sentido  de  identidad.  
  
Abajo-Arturo   Ramírez: El   titular   del   Ejecutivo   en   Tlanalapa   no   brinda   argumentos   suficientes   para   destacar  
pronunciamientos  halagüeños,  la  realidad  es  que  en  la  municipalidad  son  pocos  los  sectores  desde  los  cuales  de  verdad  
podría  hablarse  de  mejorías  y  es  que  Ramírez  Damián  más  bien  está  considerado  como  uno  de  los  ediles  con  perfil  gris  
en  esta  región  de  la  geografía  hidalguense.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
ORDEN  
Vecinos  de  las  colonias  Cubitos  y  Periodistas  en  la  ciudad  de  Pachuca  se  sumaron  al  programa  denominado  

Seguridad  Pública.  En  ambas  zonas  hay  mantas  con  leyendas  alusivas  y  brigadas  vecinales  que  mantienen  
la  vigilancia  para  combatir  el  crimen.  En  las  últimas  semanas,  los  vecinos  de  la  colonia  Cubitos  denunciaron  
al  menos  tres  robos  a  casas  habitación,  los  cuales  no  han  sido  aclarados  aún,  situación  que  hizo  crecer  la  
preocupación  entre  los  colonos,  principalmente  porque  estos  ilícitos  se  cometen  durante  el  día.  
    
PLÁTICAS  
El  director  de  Finanzas  del  comité  estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Tomás  Ferrera,  
anda  en  pláticas  con  la  dirigente  de  la  Asociación  Nacional  de  Actores  (ANDA),  Yolanda  Ciani,  según  él  para  
traer  artistas  a  las  campañas  de  sus  candidatos  en  Hidalgo.  La  semana  pasada,  puro  en  mano,  Tomás  Ferrera  
acudió  a  una  comida  en  Tulancingo  donde  además  de  políticos  había  una  buena  cantidad  de  actores.  Este  
hecho   fue   aprovechado   por   el   funcionario   partidista   para   hablar   con   la   dirigente   y   plantearle   dicha   posibilidad.   Lo  
interesante  del  tema  es  si  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  fiscalizará  este  tipo  de  invitaciones,  porque  seguramente  
tendrán  un  costo.  
  
NOMBRAMIENTO  
En  Tenango  de  Doria  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas  nombró  como  directora  de  la  región  
a  Brizna  Marlén  Velasco.  El  delegado  de  la  CDI,  Daniel  Rolando  Jiménez  Rojo,  presentó  a  la  nueva  funcionaria  durante  un  
breve  evento  en  las  oficinas  de  la  dependencia  en  aquella  región.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Reportero  en  Guardia   
  
Candidato  PRI-PVEM;;  fruto  de  coyuntura  política  
  
CON  LA  PRESENTACIÓN  DEL  EMPRESARIO  JORGE  MÁRQUEZ  ALVARADO  como  precandidato  a  diputado   federal  de   la  
coalición  PRI-PVEM,  para  el  Distrito  4,  Tulancingo,  los  partidos  Revolucionario  Institucional  y  Verde  Ecologista  de  México  
concluyeron  su  proceso  interno,  de  selección  de  abanderados,  a  fin  de  continuar  ahora  con  la  planeación  de  estrategias  
que  les  permitan  obtener  el  triunfo  en  la  elección  del  7  de  junio  próximo.  En  el  ámbito  nacional,  ambos  partidos  pactaron  
ir  en  coalición  en  244  de  los  300  distritos  de  mayoría,  entre  ellos  los  siete  de  Hidalgo.  Si  bien  el  acuerdo  establece  que  en  
seis  encabezaría  el  tricolor  y  en  el  restante  el  Partido  Verde  haría  la  propuesta,  la  realidad  es  que,  en  el  estado,  los  siete  
distritos  electorales  están  encabezados  por  priistas.   Jorge  Márquez  Alvarado  no  ha  renunciado  a  su   filiación  priista,   la  
misma  que  lo  llevó  a  ser  alcalde  de  Tulancingo.  Movimiento  político-electoral  que  es  fácil  de  entender  si  se  recuerda  que  
la  coalición  PRI-PVEM  fue  la  que  llevó  al  triunfo  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  el  uno  de  julio  de  2012,  en  el  proceso  
donde  se  eligieron   también  senadores  y  diputados.   Pacto  que  está  vigente  y  que  permite  en  este  momento  hacer  un  
reacomodo  de  las  fuerzas  políticas  del  Revolucionario  Institucional  y  del  Partido  Verde  no  únicamente  en  el  ámbito  federal,  
sino  estatal  y  municipal,  en  vísperas  de  la  elección  del  próximo  7  de  junio,  donde  habrán  de  elegirse,  además  de  los  500  
diputados  federales,  nueve  gobernadores,  y  de  2016,  donde  están  en  juego  12  gubernaturas.  Es  decir,  en  menos  de  un  
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año,  de  junio  de  2015  a  julio  de  2016,  estarán  en  disputa  21  gubernaturas,  21  capitales  y  más  de  mil  municipios.  De  ahí  
que  se  pueda  entender,  y  hasta  justificar,  que  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México,  considerado  el  "hermano  menor"  del  
Partido  Revolucionario   Institucional,   de  muestra,   en  Hidalgo,   de   coyuntura   político-electoral,   la   cual   tendrá   efecto   no  
únicamente  en  el  ámbito  estatal,  sino  también  nacional,  por  los  momentos  que  vive  el  país,  y  por  las  reformas  que,  luego  
de   ser  aprobadas,  están   siendo  aplicadas  en   los  diferentes   sectores.  COYUNTURA  QUE  EN  EL  ESTADO  CONSTRUYÓ,  
DESDE  HACE  MÁS  de  10  años,  el  exdirigente  del  Partido  Verde  en  la  entidad,  exdiputado  federal,  exsecretario  de  Turismo  
y  exsecretario  de  Obras  Públicas  de  Hidalgo,  Cuauhtémoc  Ochoa  Fernández,  hoy  subsecretario  de  Planeación  y  Política  
Ambiental   de   la   SEMARNAT   en   el   ámbito   nacional.   Pieza   clave   dentro   de   la   política   de   Hidalgo,   gracias   al   estrecho  
acercamiento   que   tiene   con   la   cúpula   nacional   del   PVEM,   concretamente   con   Jorge  Emilio  González   "El  Niño  Verde",  
Bernardo  Garza   y   el   actual   dirigente,  Arturo   Escobar.   Es   considerado  desde  hace   siete   años   hombre  muy   cercano   al  
exgobernador  y  actual  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Osorio,  con  quien  desempeñó  responsabilidades  al  frente  de  las  
secretarías  de  Turismo  y  de  Obras  Públicas.  Hace  casi  tres  años  su  nombre  aparecía  en  el  lugar  número  tres  de  la  lista  
plurinominal  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México,  en  la  quinta  circunscripción,  lo  cual  garantizaba  prácticamente  su  
llegada  a  la  Cámara  de  Diputados  del  Congreso  de  la  Unión,  por  segunda  ocasión.  Sin  embargo,  un  suceso  inesperado,  
dictado  por  el  entonces  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  sobre  la  obligación  en  equidad  de  género,  cambió  el  rumbo  de  
candidaturas  en  el  país,  incluyendo  la  suya.  En  un  gesto  de  sensibilidad  política,  Cuauhtémoc  Ochoa  puso  su  candidatura  
plurinominal  sobre  la  mesa  del  entonces  candidato  presidencial,  Enrique  Peña  Nieto,  para  que  dispusiera  de  ella  en  los  
términos   que   mejor   le   convinieran   a   la   coalición   PRI-PVEM.   En   el   entendido   de   que   la   política   es   de   tiempos   y  
circunstancias,  el  hidalguense  nacido  en  Nopala,  amplio  conocedor  de  charrería,  deporte  que  practica  en  la  actualidad,  
continuó  con  su  trabajo  dentro  del  equipo  del  abanderado,  y  ya  ganada  la  elección,  fue  designado  por  el  presidente  electo  
coordinador  de  Energía  en  el  equipo  de  transición..  Posteriormente,  al  inicio  de  la  administración  federal,  recibió  el  cargo  
de  subsecretario  de  Planeación  y  Política  Ambiental,  donde  actualmente  despacha.  La  lealtad  en  política  no  tiene  precio,  
y  la  de  Ochoa  Fernández,  con  el  presidente  Peña,  está  aquilatada,  lo  que  hace  suponer  que  podría  ser  recompensada  en  
cualquier  momento,  justo  en  los  momentos  electorales  que  vive  el  país...  Y  SI  DE  LEALTAD  SE  HABLA,  LA  QUE  LE  GUARDA  
AVELINO  TOVAR  IGLESIAS  a  Cuauhtémoc  Ochoa  puede  calificarse  como  indiscutible.  El  dirigente  del  Partido  Verde  en  el  
estado  ha  enfrentado  críticas,  muchas  de  ellas  muy  fuertes,  sobre  el  acercamiento  que  tiene  con  el  funcionario  federal.  
Sin  embargo,  a  cada  una  de  ellas  ha  salido  al  paso,  en  el  entendido,  bien  claro,  de  que  la  amistad  es  una  y  el  trabajo  es  
otro.  Lo  ha  dicho  claramente:  "A  los  amigos  no  se  les  niega,  y  el  trabajo  que  se  realiza  en  el  instituto  político  es  apegado  
a  los  principios  e  intereses  de  los  afiliados".  Avelino  Tovar  es  de  los  nuevos  cuadros  que  entienden  la  nueva  forma  de  
hacer  política,  esa  que  deja  un  lado  los  golpes  bajos  y  el  pataleo  bajo  la  mesa  para  dar  paso,  en  su  lugar,  a  la  construcción  
de   acuerdos,   a   través   de   negociaciones,   donde   todos   salen   ganando.   La   nueva   forma  de  hacer   política   que   reclama  
compromisos,  más  que  palabras,  pero,  sobre  todo,  resultados,  para  poder  recobrar   la  confianza  de  la  ciudadanía.  De  la  
forma  como  conduzca  al  partido,  dependerá  su  futuro.  Y  no  será  como  suplente  en  Tulancingo-como  algunos  auguran  en  
lo  inmediato-,  sino  en  "algo"  un  poquito  más  allá,  si  sigue  trabajando  de  la  misma  manera:  con  lealtad  y  compromiso...  
  
(Redacción,  Ojo:  Política)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Deja  explosión  en  hospital  3  muertos: La  capital  del  país  despertó  con  un  fuerte  estruendo  y  olor  a  
tragedia.  El  70%  del  Hospital  Materno  Infantil  de  Cuajimalpa  se  destruyó  debido  a  una  explosión  originada  por  una  
fuga   de   gas   cuando   una   pipa   suministraba   el   combustible   en   la   cocina.   El   saldo   fue   de   tres   personas  muertas   y   72  
lesionadas,  entre   los  cuales  hay  9  bebés  reportados  como  graves,  7  adultos  también  graves  y,  según   las  autoridades  
locales,  el  resto  podría  dejar  el  hospital  hoy.  El  incidente  se  registró  al  filo  de  las  07:09  de  la  mañana,  luego  de  que  el  
operador  de  la  pipa  Gas  Express  Nieto,  Julio  César  Martínez,  y  los  operadores  Carlos  Chávez  y  Salvador  Alatorre  no  
controlaron  una  fuga  en  la  válvula  de  la  manguera  que  duró  más  de  15  minutos,  según  autoridades  capitalinas.  Momentos  

surte  el  energético,  fue  de  tal  grado  que  se  formó  una  nube  densa  que  provocó  el  temor  de  médicos  y  pacientes  que  
observaron  todo.     Rodolfo  Ríos  Garza,  en  conferencia  de  
prensa.  Tras  la  detonación  vino  el  caos.  El  secretario  de  Salud,  Armando  Ahued,  reveló  que  en  ese  momento  había  un  
promedio  de  110  personas  en  el  hospital.  Sobre  la  calle  16  de  Septiembre  corrían  despavoridos  mujeres,  hombres  y  policías  
con  niños  en  brazos.  El  ulular  de  las  ambulancias  rompió  con  el  silencio  mortal  de  la  detonación.  Media  hora  después  se  
presentó  al  lugar  el  jefe  delegacional  en  Cuajimalpa,  Adrián  Rubalcava.  Más  tarde  llegó  el  jefe  de  Gobierno,  Miguel  
Ángel  Mancera;;  el  secretario  de  Gobierno,  Héctor  Serrano,  la  secretaria  de  Salud,  Mercedes  Juan,  y  el  secretario  de  
Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.   Las   autoridades   locales   responsabilizaron   a   la   gasera   del   siniestro.   Las  
autoridades  federales  tomaron  el  control  de  la  zona,  acordonando  las  inmediaciones  del  Hospital  Materno  Infantil,  además  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

14  de  20  

del  puesto  de  control  que  ahí  se   instaló.  Miguel  Ángel  Mancera  ofreció  un  par  de  conferencias  para   informar  sobre  el  
número  de  lesionados  que  fueron  trasladados  a  10  hospitales  del  Distrito  Federal,  así  como  también  aseguró  que  sí  se  
aplicaron  los  protocolos  de  evacuación  en  el  nosocomio.  (Gerardo  Suarez,  primera  plana)  
La  Jornada-Videgaray  anuncia  hoy  gran  recorte  en  el  gasto  público:  En  el  contexto  de   las  expectativas  de  un  
ajuste  presupuestal  del  gobierno  mexicano,  generadas  a  partir  del  desplome  de  los  precios  internacionales  del  petróleo  y  
su   impacto  en   las   finanzas  públicas,  el   secretario  de   Hacienda,   Luis  Videgaray  Caso,  dará   cuenta  este   viernes  de   los  
resultados  en  las  finanzas  públicas  de  2014  y  las  perspectivas  2015-2016.  El  funcionario,  como  no  había  ocurrido  por  lo  
menos  en  el  último  año,  hablará  de   la  política   financiera  y  económica  del  gobierno   federal  y  al  mismo  tiempo  dará  a  
conocer  los  informes  sobre  la  situación  económica,  las  finanzas  públicas  y  la  deuda  pública  al  cuarto  trimestre  de  2014.  
Este  jueves  la  Secretaría  de  Hacienda  giró  una  escueta  invitación  para  una  conferencia  de  prensa  el  viernes  30  de  enero  
en  Palacio  Nacional,  que  versará  sobre  las  perspectivas  económicas  2015-2016  y  los  informes  de  la  situación  económica,  
las  finanzas  públicas  y  la  deuda  pública  al  cierre  de  2014.  El  martes  pasado  la  dependencia  había  enviado  una  invitación  
donde  se  suponía  que  Videgaray  hablaría  sobre  la  situación  financiera  del  país  y  el  posible  recorte  presupuestal.  Varios  
medios  informativos  adelantaron  en  su  nota  principal  la  expectativa.  Pero  todo  dio  marcha  atrás  luego  de  que  el  secretario  
de  Energía,  Pedro  Joaquín  Coldwell,  dijo  que  la  dependencia  a  su  cargo  estudia  ajustes  en  el  gasto  de  Petróleos  Mexicanos  
(Pemex)  y  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE).  Desde  el  lunes  19  de  enero  Pemex  adelantó  un  programa  a  cuatro  
años  deahorros  y  eficiencias,  que  le  permitirá  dejar  de  gastar  21  mil  300  millones  de  pesos  en  la  contratación  de  bienes,  
servicios,  arrendamientos  y  obra  pública  sólo  en  los  contratos  gestionados  en  2014.  En  su  primicia  del  pasado  miércoles  
sobre  los  ajustes  presupuestales,  el  secretario  de  Energía  había  afirmado  que  todavía  se  analizan  los  programas  y  áreas  
de  Pemex  y  CFE  en  los  que  podría  recortarse  el  gasto,  a  consecuencia  del  desplome  de  los  precios  del  petróleo.  Es  lógico  
que  si  disminuyen  los  ingresos  se  tenga  que  reducir  también  el  gasto.  Entonces  se  está  trabajando  en  este  momento  y  en  
unos  días,  seguramente,  se  presentará  una  propuesta,  manifestó  el  funcionario.  Desde  la  presentación  de   los  Criterios  
Generales  de  Política  Económica  para  2015  Hacienda  reconocía  que  la  evolución  del  entorno  macroeconómico  donde  se  
desempeña  el  ejercicio  fiscal  podría  estar  sujeta  a  cambios  que  eventualmente  tendrían  impacto  en  las  finanzas  públicas.  
Al  respecto,  especialistas  del  grupo  financiero  Santander  México  hicieron  notar  que  la  misma  secretaría  consideró  como  
las   principales   variables   que   podrían   afectar   el   crecimiento   económico   al   precio   del   petróleo,   el   tipo   de   cambio,   la  
plataforma  petrolera  y  las  tasas  de  interés.  Sobre  los  precios  del  crudo,  los  expertos  comentaron  que  el  análisis  oficial  
plasmado  en  los  criterios  de  política  económica  apunta:  El  precio  internacional  del  crudo  tiene  efectos  sobre  las  finanzas  
públicas  en  varios  sentidos.  Por  un  lado,  un  mayor  precio  incrementa  los  ingresos  por  exportaciones  de  petróleo;;  por  otro,  
aumenta  los  gastos  de  importación  de  hidrocarburos  para  Pemex.  Se  estima  que  el  efecto  neto  del  incremento  en  un  dólar  
en  el  precio  del  petróleo  sobre  los  ingresos  petroleros  del  sector  público  es  equivalente  a  un  aumento  de  3.8  miles  de  
millones  de  pesos  (2015),  0.02  por  ciento  del  producto  interno  bruto  (PIB).  (Víctor  Cardoso,  primera  plana)    
Excélsior-Negligencia;;  colapsó  Hospital  Materno  Infantil  de  Cuajimalpa  tras  explosión  por  gas: Una  explosión  
de  gas  destruyó  el  Hospital  Materno  Infantil  de  Cuajimalpa,  provocó  la  muerte  de  al  menos  tres  personas   dos  bebés  y  
una  enfermera   y  dejó  lesionadas  a  otras  72;;  14  están  graves.  El  estallido  fue  provocado  por  una  fuga  del  combustible,  a  
raíz  de  una  rotura  en  la  manguera  de  suministro  utilizada  por  una  pipa  de  la  empresa  Gas  Express  Nieto,  propiedad  del  
empresario  Sergio  Nieto  del  Río,  implicada  en  varios  accidentes  anteriores  y  que  desde  2013  abastece  a  ese  hospital.  De  
acuerdo  con  testimonios  recabados  por  Excélsior,  una  cadena  de  errores  agravó  la  situación  al  no  ser  controlada  la  fuga  
ni  completarse  el  desalojo  del  inmueble,  y  porque  el  lugar  establecido  para  la  descarga  de  gas  estaba  ubicado  exactamente  
sobre  el  sitio  marcado  como  punto  de  encuentro  en  caso  de  emergencias  y  frente  a  una  de  las  salidas.  La  PGJDF  investiga  
el   estado  del   vehículo  y   si   se  aplicó  el  protocolo  de   seguridad   interna  del  hospital.  Por  parte  del  gobierno   federal,   la  
Secretaría  de  Energía  informó  que  podría  revocar  el  permiso  a  la  gasera.  Colapsó  hospital  tras  explosión  por  gas  Al  
menos   75%   de   la   estructura   del   Hospital   Materno   Infantil   de   Cuajimalpa   se   derrumbó   ayer   luego   de   un   estallido  
presuntamente  provocado  por  una  fuga  de  gas  LP  registrada  en  la  pipa  que  abastecía  a  la  cocina  del  nosocomio  ubicado  
en  la  avenida  16  de  Septiembre,  colonia  Contadero.  Al  cierre  de  esta  edición,  el  saldo  de  la  explosión  era  de  tres  muertos,  
dos  bebés  y  una  mujer  de  aproximadamente  25  años,  además  de  72  menores  y  adultos  heridos,  14  de  ellos  de  gravedad,  
que  eran  atendidos  en  diversos  hospitales  locales  y  federales.  De  acuerdo  con  el  Gobierno  del  Distrito  Federal,  alrededor  
de   las  7:00  horas,   la  manguera  de  una  pipa  de   la  empresa  Gas  Express  Nieto,  que  desde  2007  abastece  a   la  red  de  
nosocomios  capitalinos,  presentó  una  fuga  de  combustible  que  alertó  a  médicos,  trabajadores  y  pacientes,  por  lo  que  se  
notificó  la  emergencia  al  cuerpo  de  bomberos.  Por  la  noche,  en  entrevista  para  Grupo  Imagen  Multimedia  con  Pascal  
Beltrán   del   Río,   el   mandatario   capitalino   sostuvo   que   su   administración   actualiza   constantemente   los   protocolos   de  
protección  civil  y  vigila  que  se  apliquen  debidamente,  con  el  fin  de  evitar  riesgos  hacia  la  población  civil.  Reconoció  que  
ante  la  tragedia  ocurrida  en  Cuajimalpa  se  analiza  llevar  a  cabo  una  revisión  de  las  medidas  de  seguridad  no  sólo  en  los  
hospitales,   sino   también   en   escuelas,   centros   comerciales   y   otros   inmuebles   que   tengan   contacto   con   ductos   de  
combustible.  Funcionarios  de   la  Secretaría  de  Protección  Civil   local  afirmaron  que  el   frío  de   la  mañana  en  Cuajimalpa  
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provocó  que  el  gas  se  mantuviera  a   ras  de  piso,  acumulándose  en  el  patio.  Al   llegar,   los  bomberos   intentaron   frenar  
manualmente  la  fuga  mientras  se  realizaba  la  evacuación  de  las  aproximadamente  110  personas  que  se  encontraban  en  
el  inmueble,  que  no  alcanzó  a  hacerse  completamente.  Fue  en  ese  momento,  aproximadamente  a  las  7:15  horas,  cuando  
se   registró   la  explosión  que  destruyó   la  zona  de  cuneros,  camas  y  oficinas,  además  de  derribar  el  muro  del   contiguo  
mercado  de  Contadero.   unos  minutos.  Desde  que  se  detectó  la  fuga  de  gas  se  
siguió  el  protocolo  de  evacuación  y  en  esos  minutos   justamente  sucede   la  explosión.  Por  obvias  circunstancias,  había  
gente  que  no  pudo  concluir  el  procedimiento  de  evacuación.  En  tanto,  Armando  Ahued,  secretario  de  Salud  capitalino,  
aseguró  que  el  Plan  Interno  de  Protección  Civil  del  hospital  se  encontraba  vigente  y  que  al  momento  de  la  emergencia,  el  
procedimiento  de  evacuación   se   llevó  a   cabo  conforme  a   los  procedimientos  que  establece  dicho  documento.  Tras  el  
estallido,  bomberos,  trabajadores  del  hospital,  personal  médico,  policías  y  vecinos  fueron  los  primeros  que  comenzaron  a  
retirar   los  escombros  para  tratar  de   localizar  a  sobrevivientes  del  siniestro.  Paulatinamente   llegaron  funcionarios  de   la  
Secretaría   de   Protección   Civil   capitalina   y   delegacional,   Grupo   Topos,   peritos   de   la   Procuraduría   capitalina   así   como  
elementos  de  la  Gendarmería  Nacional  y  del  Ejército,  que  establecieron  el  Plan  DN-III.  Granaderos  formaron  un  cerco  en  
torno  al  hospital  y  calles  aledañas  para  evitar  el  paso  de  curiosos  y  agilizar  el  paso  de  vehículos  de  emergencia.  En  total,  
fueron  alrededor  de  600  elementos  de  diversas  corporaciones  los  que  participaron  en  la  remoción,  auxiliados  por  perros  
rastreadores,   de   acuerdo   con   el   delegado   de   Cuajimalpa,   Adrián   Ruvalcaba.   Mientras   se   realizaban   las   labores,   los  
bomberos  dejaron  consumir  el  gas  que  quedó  en  la  pipa  para  descartar  otro  incidente.  Por  la  explosión,  la  Administración  
Federal  de  Servicios  Educativos  del  DF  suspendió  las  clases  en  cinco  escuelas  de  Contadero,  donde  estudian  cuatro  mil  
204   alumnos.   Se   trata   del   kínder   Líbano,   las   primarias   José   Arturo   Pichardo,   Vinicubi   y   Cuahximalpa,   además   de   la  
Secundaria  211  Antonio  Castro.  Los  heridos  fueron  trasladados  a  los  hospitales  Xoco,  Legaria,  Tacubaya,  Doctor  Enrique  
Cabrera,  Luis  Castelazo  Ayala,  Balbuena,  ABC,  Mocel,  Rubén  Leñero,  Cruz  Roja  de  Polanco,  Eduardo  Liceaga,  Adolfo  López  
Mateos  y  al  Centro  Nacional  de  Investigación  y  Atención  de  Quemados.  El  Jefe  de  Gobierno  instruyó  a  Locatel  a  ser  el  
intermediario  de  su  administración  para  proporcionar  a   la  población  datos  sobre   las  personas  afectadas  en  el  teléfono  
5658-1111  y  a  través  de  redes  sociales.  En  su  segunda  conferencia  de  prensa,  poco  después  de  las  18:30  horas,  Mancera  
indicó  que  las  tareas  de  rescate  en  el  Hospital  Materno  Infantil  de  Cuajimalpa  habían  concluido,  por  lo  iniciaron  las  labores  
de   limpieza   con   maquinaria   pesada.   El   mandatario   capitalino   descartó   que   haya   más   personas   atrapadas   entre   los  
escombros  del  nosocomio  en  la  mañana  de  ayer  explotó  una  pipa  de  gas.  Apuntan  a  cadena  de  errores  La  fuga  de  gas  
en  el  Hospital  Materno  Infantil  de  Cuajimalpa  pudo  deberse  a  una  rotura  en  la  manguera  de  suministro  utilizada  en  la  
descarga.  De  acuerdo  con  elementos  de  Protección  Civil,  el  conductor  de  la  pipa  golpeó  la  parte  trasera  de  la  unidad  al  
bajar  de  reversa  por  la  pendiente  que  desemboca  en  el  patio  del  hospital,  donde  descargó  el  hidrocarburo,  lo  que  pudo  
haber  dañado  la  manguera.  Bomberos  y  empleados  de  la  gasera  Gas  Express  Nieto  intentaron  disminuir  la  fuga  por  varios  
medios,  incluso  tapando  con  las  manos  y  con  sus  cuerpos  el  punto  de  salida  del  gas.  Simultáneamente  se  realizó  una  
evacuación  en  la  que  no  se  logró  sacar  a  todos  los  médicos,  trabajadores,  madres  y  bebés.  El  jefe  de  Gobierno,  Miguel  
Ángel  Mancera,  dijo  

   o  aviso  inmediato  
  Otra  irregularidad  es  que  la  pipa  se  encontraba  estacionada  sobre  el  

área  marcada  como  punto  de  encuentro  en  caso  de  contingencia  y  frente  a  una  de  las  puertas  de  emergencia  que  lleva  
al  estacionamiento  del  hospital.  En  un  video  subido  a  las  redes  sociales  por  un  testigo  de  los  hechos,  se  puede  observar  
que  un  camión  de  bomberos  estaba  estacionado  afuera  de  la  entrada  principal  del  hospital  justo  antes  del  momento  en  
que  ocurrió  la  explosión.  Sergio  Nieto,  de  tragedia  en  tragedia  Sobre  el  nombre  del  queretano  Sergio  Nieto  del  Río,  
empresario  socialité  y  dueño  de  Gas  Express  Nieto,  pesa  ya  la  responsabilidad  por  el  fallecimiento  de  dos  bebés  y  una  
enfermera  tras  la  explosión  que  provocó  una  pipa  de  su  propiedad  en  un  hospital  de  Cuajimalpa.  Estas  muertes  se  suman  
a  las  tres  que  provocó  otra  unidad  de  su  empresa  el  29  de  julio  de  2014  en  la  colonia  Cerrito,  en  Querétaro.  Con  dos  
tragedias  consecutivas,  a  este  hombre  de  negocios,  y  quien  se  desvive  por  los  actos  hípicos  como  documenta  el  portal  
de  El  Semanario,  no  se  le  han  fincado  responsabilidades  penales  ni  mercantiles  por  las  condiciones  en  que  son  operadas  
sus  pipas  de  gas  LP,  con  las  que  surte  el  energético  a  los  37  hospitales  que  conforman  la  red  clínica  del  GDF.  Al  cierre  de  
esta  edición,  Nieto  del  Río  aún  no  emitía  un  pronunciamiento  sobre  la  tragedia  que  también  causó  72  heridos.  Usuarios  
de  Twitter  lo  señalaron    como  el  responsable  del  colapso  del  hospital  materno.  @CarolvsCampi  dijo:  El  responsable  de  la  
gasera  es  Sergio  Nieto  del  Río,  nieto  de  RNB  y  socialité  queretano.  @amiguiz  reclamó:  ¿Dónde  está  Sergio  Nieto  del  Río,  
director   de   Gas   Express   Nieto?   Gas   Express   Nieto   fue   fundada   en   1939   en  Querétaro.   Emplea   a  más   de   cuatro  mil  
trabajadores   que   operan  mil   unidades   de   reparto   en   35   plantas   distribuidoras,   retomó   El   Semanario.  Señalan  otra  
posible  falla  Las  mangueras  de  las  unidades  que  reparten  gas  LP  deben  ser  certificadas  por  lo  menos  una  vez  al  año  y  
renovadas   cada  cinco  a  partir   de  su   fecha  de   fabricación  de  acuerdo  con   la  NOM-007-SESH-2010.  Un  especialista  en  
seguridad  sobre  el  manejo  de  gas  consultado  por  Excélsior  explicó  que,  adicional  a  los  dictámenes  obligatorios  anuales  
que  deben  presentar  las  empresas,  los  equipos  deben  contar  con  válvulas  de  corte  en  caso  de  que  ocurra  una  falla.  Otra  
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posibilidad  que  señaló  es  que  la  tubería  interna  del  hospital  presentara  una  falla  previa  que  se  agravara  con  la  presión  del  
gas  líquido  al  momento  de  la  recarga.  En  hospitales  Última  lista  dada  anoche  por  Locatel:  

 Cruz  Roja  Polanco  1  
 Hospital  Xoco      5  
 Hospital  Balbuena    6  
 Hospital  Enrique  Cabrera  13  
 Hospital  Rubén  Leñero        2  
 Hospital  abc  Santa  Fe    27  
 Hospital  Ángeles  Mocel      5  
 Hospital  de  Gineco  Obstetricia  del  IMSS  No.  4      3  
 Hospital  General      1  
 Instituto  Nacional  de  Rehabilitación    2  

(Arturo  Páramo,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
  
Ayer,  al  ruinoso  escenario  del  Hospital  Materno  Infantil  de  Cuajimalpa,  cuando  bomberos,  empleados,  vecinos,  policías,  
soldados  y  marinos  hacían  lo  que  podían  para  rescatar  a  víctimas  de  la  explosión  y  con  el  fuego  bajo  control  ardiendo  aún,  
llegaron   el   jefe   delegacional,   Adrián   Rubalcava;;   el   doctor   Armando   Ahued,   secretario   de   Salud   del   DF,   y   diligentes  
funcionarios   de   todos   los   niveles   y   áreas   de   responsabilidad:   la   cabeza   del   sector,   Mercedes   Juan;;   el   secretario   de  
Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio;;  el  procurador  capitalino,  Rodolfo  Ríos;;  el  comisionado  de  Seguridad  Nacional,  Monte  
Alejandro  Rubido,  y  desde  luego  el  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  entre  muchos  otros  (incluidos  los  de  Protección  
Civil  de  la  Ciudad  de  México  y  federal).  Gobierno,  lo  que  se  dice  gobierno,  como  debe  ser,  presente  y  oportuno  en  el  sitio  
de  la  tragedia  en  curso  (el  tercer  deceso,  el  del  bebé  rescatado  por  el  policía  Vera  Suárez,  ocurrió  12  horas  después  y,  de  
más  de  70  heridos,  14  siguen  graves).  Inexplicable  por  esto  la  ausencia  de  Enrique  Peña  Nieto  allí,  entre  los  escombros.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Secuestradores:  ni  un  condenado  en  2014  
  
Su  ventaja:  viven  fuera  de  la  ley  y  los  protege  la  ley.    
Florestán  
    
Uno  de  los  delitos,  con  el  de  violación,  que  más  agravian  al  ser  humano  es  el  secuestro,  en  el  que  es  secuestrada  toda  la  
familia  y  su  entorno,  y  la  víctima  lo  es  para  siempre.  Su  principal  motor  es  la  impunidad,  que  se  da  de  diversas  formas,  la  
legal,  incluida.  De  acuerdo  con  las  últimas  cifras  dadas  a  conocer  por  el  coordinador  Nacional  Antisecuestro,  Renato  Sales,  
de  enero  a  diciembre  de  2014  se  registraron  mil  394  denuncias  de  secuestro,  mientras  que  el  año  anterior  sumaron  mil  
698,  una  reducción  de  18  por  ciento,  es  decir,  304  menos.  Sales  fue  muy  cuidadoso  al  hablar  de  averiguaciones  previas  
levantadas,  porque  es  consciente  de  la  cifra  negra  de  secuestros,  los  que  no  se  denuncian  y  que  según  organizaciones  
civiles  son  el  doble  de  los  registrados,  o  más.  Un  aspecto  a  destacar,  denunciado  por  el  mismo  zar  antisecuestros,  es  el  
de   la   vertiente   judicial,   los   tiempos  procesales   para   sentenciar   a   un   acusado  de   secuestro,   que  puede  pasar   de  una  
generación  a  otra,  hasta  14  años.  Por  ejemplo,  de  los  más  de  2  mil  500  presuntos  secuestradores  detenidos  en  2014,  50  
por  ciento  más  que  en  2013,  ninguno  ha  sido  sentenciado,  ¡ninguno!  ¿Por  qué?  Por  la  lentitud  de  la  impartición  de  justicia,  
que  al  no  ser   rápida  y  expedita,  no  es   justicia:  en  México,  el   tiempo  promedio  para  que  un  secuestrador  sentenciado  
alcance  condena  condenatoria  es  de  cinco  años.  Y  eso  cuando  bien  nos  va,  apuntó  Sales,  quien  denunció  que  hay  procesos  
que  tras  10  años  no  han  concluido  y  otros  llevan  14  años  sin  resolverse.  Apuntó  este  hecho  dramático:  en  2014  no  se  dio  
ni  una  sola  sentencia  condenatoria  a  ningún  secuestrador,  a  pesar  de   todos   los   procesos  abiertos  en  su  contra.  Esta  
situación,  aberrante,  explica  el  auge  de  los  secuestros,  y  la  distancia  del  Poder  Judicial  con  la  sociedad,  lo  que  se  tiene  
que  resolver  de  manera  urgente,  término  desconocido  en  los  tribunales  mexicanos.  
Retales  
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1.  Choque.  La  refriega  epistolar  entre  Felipe  Calderón  y  Juan  Molinar  confirma  el  clima  que  vive  el  PAN  contra  el  ex  
presidente,  que  se  había  manifestado  claramente  con  la  exclusión  de  Margarita  de  las  listas  plurinominales;;  
2.  Fuerte.  Miguel  Barbosa  respondió  ayer  a  los  Chuchos  que  promueven  su  salida  de  la  coordinación  parlamentaria  en  el  
Senado.  Soy  un  coordinador  fuerte,  nadie  ha  formalizado  mi  salida.  Y  la  salida  de  la  bancada  de  Alejandro  Encinas,  que  
promovió  la  dirigencia  vía  la  senadora  Angélica  de  la  Parra,  la  pospusieron  para  hoy;;  y  
3.  Incongruencia.  En  el  PRI  el  discurso  anda  por  un  lado  y  los  hechos  por  otro.  No  se  puede  entender  de  otro  modo  
que  Fernando  Bribiesca  Sahagún   sea  su  precandidato  a   la  alcaldía  de  Celaya.  ¿Es  el  más  popular  allí,   cuáles  son  sus  
antecedentes  priistas?,  los  otros  ya  los  conocemos.  ¿Quién  tomó  la  decisión?  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  a  un  par  de  días  del  reinicio  de  sesiones  en  el  Congreso,  en  el  gobierno  federal  no  tienen  previsto  enviar  ninguna  
iniciativa  preferente,  a  pesar  de  ser  una  nueva  facultad  del  Presidente;;  el  objetivo  es  no  distraer  a  los  legisladores  de  la  
reforma  de  seguridad  en  materia  de  mando  único.  Por  lo  menos  el  registro  en  la  Secretaría  de  Gobernación  era  ese,  de  
no  enviar  ninguna  por  ahora.  
    
:Que  desde  su  despacho,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  estuvo  atento  al  caso  de  la  pipa  que  explotó  en  el  Hospital  
Materno  Infantil  de  Cuajimalpa,  por  lo  que  ordenó  a  distintas  dependencias  coordinarse  con  las  autoridades  del  GDF,  lo  
cual  hicieron  con  eficacia  a  lo  largo  del  día.  
    
:Que  unos  30  reporteros  que  acudieron  al  hospital  ABC  de  Santa  Fe  a  cubrir  lo  ocurrido  con  las  víctimas  del  incendio  de  
Cuajimalpa  fueron  encerrados  durante  dos  horas  y  media  en  el  auditorio  de  ese  centro  médico,  donde  previamente  el  
director  de  Urgencias  ofreció  una  conferencia  de  prensa.  
El  personal  de  seguridad  les  impidió  salir  justo  durante  la  visita  que  hizo  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  ese  hospital,  
junto  con  el  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera.  
    
:Que   los   representantes   laborales,   patronales   y   gubernamentales   de   la   Junta   de   Consejo   del   IMSS   reconocieron   los  
beneficios  del  nuevo  sistema  de  licitaciones  aplicado  por  el  director  general,  José  Antonio  González  Anaya,  que  significó  
en  el  último  año  el  ahorro  de  algo  más  de  8  mil  millones  de  pesos  en  la  compra  de  medicamentos  y  servicios  integrales,  
cuyo  montó  alcanzó  51  mil  millones  de  pesos,  para  todos  los  servicios  de  salud  del  gobierno  federal.  
    
:Que   el   presidente   de   la  Mesa  Directiva   de   la   Cámara   de  Diputados,  Silvano  Aureoles,   asegura   que   pronto   habrá  
sorpresas  que  demostrarán  la  cercanía  que  guarda  con  el  ahora  ex  perredista  Cuauhtémoc  Cárdenas.  
Por  ello  desestima  que  el   fundador  del  PRD  vaya  a  apoyar  a  otras   figuras,  como  el  priista  Ascensión  Orihuela,   con  
quien  Cárdenas  accedió  a  fotografiarse  en  días  pasados.  
    
:Que  Armando  Ríos  Piter  de  plano  desechó  cualquier  posibilidad  de  convertirse  en  candidato  del  PRD  o  incluso  de  una  
coalición  de  partidos  para  hacer  frente  a  la  situación  que  enfrenta  Guerrero.¿  
Es  más,  aunque  platicó  largo  con  su  compañero  de  bancada  Sofío  Ramírez,  ratificó  que  no  apoyará  a  nadie  en  estas  
elecciones  y  trabajará  por  un  proyecto  de  más  largo  alcance  para  su  estado.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Accidente  accidental  
  

  
Anónimo  
  
Es  solamente  un  accidente.  La  frase  la  escuchamos  una  y  otra  vez  en  nuestro  país.  Sin  embargo,  los  accidentes  generan  
más  muertes  que  las  agresiones,  las  insuficiencias  renales,  la  desnutrición  o  las  enfermedades  infecciosas  e  intestinales.  
Ayer  estalló  un  camión  cisterna  de  gas  (lo  que  en  México  popularmente  llamamos  una  pipa)  en  el  Hospital  Materno  Infantil  
de  Contadero  en  Cuajimalpa,  en  la  Ciudad  de  México.  Tres  personas  fallecieron  y  66  resultaron  heridas,  entre  ellas  muchos  
bebés.  La  cifra  de  muertos  puede  aumentar  por  la  gravedad  de  algunos  de  los  heridos.  El  accidente  se  produjo  por  una  
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fuga  en  una  manguera,  al  parecer  provocada  por  una   ruptura,   cuando  el   camión  estaba  descargando  gas  al  área  de  
cocinas  del  nosocomio.  Es  muy  común  pensar  que  la  muerte  por  accidente  es  inevitable,  pero  no  es  así.  Las  defunciones  
por  este  motivo  pueden  reducirse  de  manera  muy  importante  si  se  aplican  protocolos  razonables  de  seguridad.  En  nuestro  
país,  sin  embargo,  no  existe  una  cultura  de  la  precaución.  México  ocupa  el  séptimo  lugar  en  el  mundo  por  accidentes  

Las   muertes   por   accidentes   cobraron   más   de   37   mil   vidas   tan   solo   en   el   2012,   según   cifra   del   INEGI.   La   falta   de  
conocimiento  sobre  las  medidas  de  seguridad  y  la  falta  de  aplicación  de  leyes  y  reglamentos  son  las  principales  causas  de  
la  alta  incidencia  de  accidentes  en  el  país.  Lo  peor  de  todo,  es  que  la  mayoría  de  los  accidentes  son  fundamentalmente  
prevenibles.  Un  poco  de  precaución  es  todo  lo  que  se  requiere  en  la  mayoría  de  los  casos.  En  México,  literalmente,  tapamos  
el  pozo  siempre  después  de  que  se  ahoga  el  niño.  Cada  vez  que  hay  un  accidente,   lo  cual  es  bastante   frecuente,  se  
anuncian  medidas  de  prevención  que  se  van  relajando  con  el  tiempo.  Hay  que  tener  cuidado  de  no  caer  en  la  tentación  
de  buscar  chivos  expiatorios.  Se  ha  lanzado  ya,  por  ejemplo,  una  campaña  en  contra  de  la  empresa  Gas  Express  Nieto,  
propietaria  del  camión  cisterna  de  Cuajimalpa.  En  2014  otro  vehículo  de  la  compañía  estalló  en  la  ciudad  de  Querétaro  y  
dejó  dos  muertos.  Hubo  entonces  una   investigación,  que  determinó  que  el  accidente  había  sido  producto  de  un  error  
humano.  Un  año  antes  otra  unidad  de  la  empresa  volcó  en  la  autopista  México-Puebla  sin  provocar  muertos.  Gas  Express  
Nieto   ha   señalado  que   sus   prácticas   de   seguridad   se   ajustan   a   la   normativa   vigente   y   que   tiene  pólizas   de   daños   y  
responsabilidad  civil.  Deben  revisarse,  por  supuesto,  las  unidades  y  las  prácticas  de  seguridad  de  esta  firma  en  particular.  
Pero  el  problema  es  mucho  más  amplio  y  grave,  como  lo  demuestran  las  cifras  de  muertes  por  accidentes.  Basta  echar  
un  vistazo  a  las  carreteras  y  avenidas  del  país  para  apreciar  la  velocidad  excesiva  con  la  que  se  trasladan  los  vehículos  
que  transportan  gas  y  productos  peligrosos.  Cientos  de  veces  he  entrado  a  edificios,  muchos  de  ellos  de  servicio  público,  
en  los  que  salta  a  la  vista  que  no  hay  respeto  a  las  normas  más  elementales  de  protección  civil.  Un  vistazo  a  la  forma  en  
que  los  autos  dan  vuelta  en  las  esquinas  de  muchas  ciudades  mexicanas,  sin  detenerse  para  dejar  pasar  a  los  peatones,  
es  una  muestra  más  de  la  falta  de  una  educación  vial  elemental.  México  tiene  muchos  problemas  muy  serios,  como  la  
pobreza  y  la  violencia  asesina,  pero  debemos  entender  que  las  muertes  por  accidentes  son  mucho  más  altas  que  las  que  
tienen   lugar   por   enfermedades   de   la   miseria   o   por   agresiones.   No   apliquemos   reglas   de   seguridad   por   accidente.  
Impulsemos  una  política  sistemática  para  construir  una  cultura  de  seguridad.  
Bloqueos  
No  todos  los  mexicanos  somos  iguales.  La  Policía  Federal  ha  estado  impidiendo  los  bloqueos  y  tomas  de  casetas  en  la  
Autopista  del  Sol.  Diversos  grupos,  sin  embargo,  han  estado  bloqueando  carreteras  en  Oaxaca  o  los  accesos  a  la  torre  de  
Pemex,  que  tuvo  ayer  su  segundo  día  de  cierre,  sin  que  ninguna  autoridad  se  atreva  a  intervenir.  
  (Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Los  motivos  de  Ebrard  
MARCELO  EBRARD  
Las  fallas  en  la  Línea  12  del  Metro  y  los  gastos  multimillonarios  para  la  rehabilitación  de  las  vías  serán  algunos  elementos  
nodales  del  informe  de  la  comisión  investigadora  del  caso  en  San  Lázaro.  El  señalamiento  directo  apunta  hacia  el  ex  jefe  
de  Gobierno  del  DF  Marcelo  Ebrard,  quien  anda  en  pos  de  una  candidatura  para  diputado  federal  que  lo  coloque  en  la  
coordinación  parlamentaria  de  alguno  de  los  partidos  de  izquierda,  nos  dicen.  La  clave  del  reporte  que  se  dará  a  conocer  
en  breve  está  en  un  par  de  conclusiones:  detrás  del  desastre  y  la  falta  de  transparencia  en  las  decisiones  financieras  para  
la  construcción  de   la  Línea  Dorada  estuvieron  el   capricho  y   la  necedad  de  don  Marcelo  por   inaugurar   la  vía  antes  de  
terminar  su  gestión,  en  2012.  Ebrard  no  se  va  a  quedar  con  los  brazos  cruzados  ante  los  señalamientos,  nos  comentan.  
  
México,  al  banquillo  en  Ginebra  
Los  ojos  internacionales  que  vigilan  los  derechos  humanos  estarán  puestos  en  Ginebra,  Suiza,  donde  una  representación  
de  México  acudirá  ante  el  Comité  contra  la  Desaparición  Forzada  de  las  Naciones  Unidas.  La  aduana  para  la  delegación  
mexicana  no  será  un  día  de  campo,  porque  asistirán  las  cabezas  de  organizaciones  civiles  y  el  Comité  de  la  ONU  escuchará  
a  todas  las  partes,  para  tener  una  visión  muy  amplia  de  la  situación  de  los  derechos  humanos  en  el  país,  nos  anticipan.  
Por  si  esto  fuera  poco,  existe  muchísimo  interés  en  la  presentación  del  nuevo  ómbudsman  nacional  Luis  Raúl  González  
Pérez.  Será  una  prueba  de  fuego:  ¿seguirá  siendo  un  personaje  incómodo?  
  
Carpetazo  a  la  represa  de  Pozo  Nuevo  
Al  margen  de  la  reunión  plenaria  de  los  senadores  panistas,  el  dirigente  del  partido,  Gustavo  Madero,  Santiago  Creel  y  el  

conflicto  de  la  represa  en  el  rancho  Pozo  Nuevo,  contenedor  que  fue  destruido  hace  algunos  meses.  La  travesura,  nos  
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conflicto  finiquitado,  los  azules  sonorenses  se  dispondrán  a  afrontar  las  elecciones  del  7  de  junio,  nos  comentan.  ¿Los  
priístas  del  estado  se  van  a  quedar  así  como  si  nada?  
  
Golpeteo  en  León  
El   ex   dirigente   perredista   en   León,   Rodrigo   González,   jura   y   perjura   que   no   ha   tenido   ninguna   negociación   con   el  
gobernador  panista  Miguel  Márquez  Márquez  para  impulsar  al  ex  priísta  Guillermo  Romo  Méndez,  quien  bajo  el  paraguas  
de  un  acuerdo  entre  el  PAN  y  el  PRD,  busca  competir  contra  el  aspirante  del  PRI,  el  doctor  José  Ángel  Córdova  Villalobos.  

bajo  sucio  al  PAN,  convirtiéndose  el  PRD  en  
  

MIGUEL  MÁRQUEZ  MÁRQUEZ  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
VAYA  ORGULLO  el  de  Carlos  Navarrete:  presume  como  un  triunfo  que  la  tragedia  que  provocaron  los  gobiernos  emanados  
del  PRD  no  le  ha  afectado  en  sus  expectativas  electorales.  
  

do  con  el  PRI  en  la  elección  para  gobernador  de  Guerrero.  
  
AL  INAUGURAR  la  reunión  plenaria  de  la  bancada  perredista,  Navarrete  ignoró  el  elefante  sentado  en  medio  de  la  sala  y  

ca?  ¿Mea  culpa?  ¿Eso  con  qué  se  come?  
  
AL  CONTRARIO,  dijo  que  durante  cuatro  meses  han  querido  crucificar  al  PRD,  pero  que  nomás  no  lo  han  logrado.  
  
LO  CURIOSO  es  que,  pese  al  triunfalismo,  el  propio  dirigente  nacional  les  pidió  a  sus  compañeros  no  sentir  vergüenza  ¡por  
ser  perredistas!  
  
A  PROPÓSITO  de  plenarias,  hoy  estará  Luis  Videgaray  tanto  en  la  reunión  de  los  diputados  como  en  la  de  los  senadores  
del  PRI.  
  
DADO  QUE  la  cita  es  en  terreno  conocido  y  con  amigos,  a  ver  si  ahora  sí  el  secretario  de  Hacienda  se  anima  a  hablar  sobre  
los  recortes  que  vienen.  
  
TRAS  EL  DESPLOME  de  los  precios  del  petróleo,  hasta  el  más  novato  de  los  economistas  sabe  que  la  falta  de  ingresos  del  
gobierno  mexicano  se  traducirá,  tarde  o  temprano,  en  una  reducción  al  gasto.  
  
SIN  EMBARGO,  Videgaray  como  que   le  ha  estado  dando   la  vuelta  al  asunto  y  nomás  no  ha  querido  aclarar  en  dónde  
meterá  la  tijera.  
  
Y  EL  ASUNTO  no  es  menor,  pues  no  es   lo  mismo  quitarle  recursos  a   los  más  pobres  que  hacerle  una  liposucción  a   la  
burocracia,  que  vaya  que  le  sobra  grasa.  
  

con  lo  cual  se  iba  a  conducir  como  lo  hacen  los  grandes  consorcios.  
  
SIN  EMBARGO,  mientras  en  el  mundo  las  grandes  petroleras  privadas  están  tomando  la  dolorosa-pero  necesaria-decisión  
de  reducir  su  personal,  en  Pemexlandia  prefieren  ahorrar  en  clips,  tachuelas  y  rondanas.  
  
VAYA   SUERTE   la   del   priista   Adrián   Rubalcava:   justo   ayer   que   se   esperaba   que   pidiera   licencia   como   delegado   de  
Cuajimalpa,  le  explotó  la  tragedia  en  la  cara.  
  
HOY  INICIA  el  periodo  de  registro  de  los  precandidatos  tricolores  en  el  DF,  por  lo  que  se  daba  por  descontado  que  se  
separaría  del  cargo  para  buscar  una  diputación  federal  por  mayoría  relativa.  
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PERO  con  los  tristes  sucesos  del  Hospital  Materno  Infantil  de  su  demarcación,  se  ve  muuuy  difícil  que  Rubalcava  quiera  
dar  una  muestra  de  insensibilidad  dejando  todo  botado  por  dar  el  chapulinazo.  
  
PARA  COLMO,  ayer  mismo  era  su  cumpleaños,  por  lo  que  seguramente  el  festejo  tendrá  que  esperar  para  otro  día  
  
(Redacción,  página  10)  
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